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O prefeito de Macapá, Dr. Furlan, 
reuniu-se com o prefeito de Santana, Bala 
Rocha, para tratar de ações conjuntas 
voltadas para o desenvolvimento dos dois 
municípios. Entre os temas discutidos 
estão a pactuação de serviços de saúde, 
transporte coletivo intermunicipal e 
coleta de resíduos sólidos. A reunião 
reforça o compromisso das duas gestões 
com a integração de políticas públicas 
que benefi ciem a população das maiores 
cidades do Amapá. Novos encontros 
estão previstos para dar continuidade às 
tratativas.
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Prefeitos Dr. Furlan, de Macapá e Bala Rocha, de 
Santana discutem avanços para os municípios
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BY CLÁUDIO HUMBERTO

Nos bastidores 
Política e Poder
Lula torra R$2,3 milhões alugando carros em 7 dias

Uma semana após Lula desembarcar de luxuoso tour por Paris (França), onde só a hospedagem da enorme comitiva custou mais 
de R$1,2 milhão, conforme revelou a coluna, a nova viagem internacional do petista já custou aos pagadores de impostos mais R$1,3 
milhão só com aluguel de limosines e carrões de luxo para assessores. Somada a fatura de R$974,4 mil pelo mesmo serviço na capital 
francesa, o gasto com carrões para transportar Lula bate na casa dos R$2,3 milhões.

CLAUDIO HUMBERTO 
Jornalista brasileiro, colunista e editor-chefe  
do Diário do Poder.

jornal_agazeta

Jornal a Gazeta

agazeta.ap@uol.com.br

Manoel Picanço 
Diretor Comercial 

 
Araciara Macedo 

Editora Chefe 
 

Raimundo Hélio da Costa 
Assinatura e Circulação Geral 

 
Diagramador 
Cartelhan

Os conceitos e opiniões emitidos 
em artigos e colunas, são de inteira 
responsabilidade de seus autores 
e nem sempre refletem a opinião 

deste Jornal 
 

Propriedade de Quality 
do Brasil Indústria 

 

CRÍTICAS E SUGESTÕES 
96. 98433 1606 

Rua Pedro Baião 2456-conj 302 - 

Central. 
Macapá-Amapá 

E-mail: araciara.macedo@gmail.com

Jornal filiada a

P
residida pelo experiente 
parlamentar Domingos 
Sávio ( PL MG ) , Frente 

Parlamentar de Comércio e 
Serviços está colocando na 
pauta nacional , questões de 
desenvolvimento dos segmentos 
que ela representa. Estimular 
abertura de novas vagas de 
trabalho sem amordaçar o 
empresário. E permanecer 
toda solidez do emprego do 
trabalhador. Essa é uma 
questão primordial. O atuante 
presidente da Associação 
Brasileira de Supermercados 
( ABRAS ) é um defensor da JOÃO CARLOS SILVA é 

articulista e consultor.

Frente de Desenvolvimento
JOÃO CARLOS SILVA

É muito para pouco
A gastança é para atender a agenda 

de Lula como coadjuvante do G7 no 
Canadá, cuja duração nem chega a 24 
horas.

Para todo gosto
A AMPM Limousines, empresa 

contratada pelo staff de Lula, oferece 
belas e luxuosas limusines que podem 
transportar até 20 passageiros.

Na espera
O governo ainda não confirmou 

gastança com hotel para Lula, sempre 
elevada. O cerimonial está no Days Inn 
by Wyndham Calgary South.

Chefe é exemplo
O cerimonial já deu uma prévia 

do que vem por aí: os cinco quartos 
alugados pela turma custaram R$60,7 
mil ao pagador de impostos.

Lula faz 10ª viagem com o 
Brasil rebaixado no G7

Após tocarem fogo no parquinho, 
com medidas vingativas de aumento 
da carga tributária de setores e classe 
sociais onde são mais rejeitados, Lula 
(PT) e o ministro da Fazenda, Fernando 
Haddad, simplesmente vazaram. O 
primeiro para a 10ª viagem ao exterior 
este ano, e o outro... em “férias”. Lula 
nem sequer foi convidado entre países 
“observadores” da reunião do G7, no 
Canadá. O convite foi apenas para a 
“reunião ampliada”. Mas ele jamais 
perderia a chance de viajar outra vez.

Vaga na plateia
“Reunião ampliada” tem no máximo 

o significado de garantir lugar na fila 
do gargarejo da plateia do G7, grupo de 
países mais ricos do mundo

Arrãm...
Em meio a rumores de que lançará 

candidatura a senador em Santa 
Catarina, o vereador carioca Carlos 
Bolsonaro (PL) confirmou que considera 
a mudança e informou: “valores não 
mudam com o CEP”.

Jair em São Paulo
O ex-presidente Jair Bolsonaro cumpre 

agenda na manhã desta terça (17) em 
Presidente Prudente (SP), onde participa 
da Feicorte. Ele encontrará o governador 
de São Paulo, Tarcísio de Freitas (Rep).

Sem porta de saída
O governo Lula registra 20,5 milhões 

de lares com Bolsa Família a partir desta 
semana. A conta é de R$13,5 bilhões por 
mês, R$666, em média. E zero iniciativas 
para que o povo pobre se liberte disso.

É justo?
O ex-senador Arthur Virgílio critica as 

sentenças “arbitrárias” contra enrolados 
na “baderna” do 8/jan: “Gostei do 8 de 
janeiro? Claro que não. Mas as sentenças 
pelas badernas foram e estão sendo 
justas?”

Pensando bem...
...brigar com a Câmara não rende 

final feliz para presidente algum.

Brasil rebaixado
O Brasil foi barrado no grupo de 

observadores, composto apenas pela 
África do Sul, Austrália, Coréia do 
Sul, Emirados Árabes, Índia e México.

Aqui, não, violão
O convite é feito pelo país anfitrião, 

que também chamou organismos 
internacionais como ONU, Banco 
Mundial e Comissão Europeia.

Vergonha e prejuízo
Luiz Philippe Orléans e Bragança 

(PL-SP) vê o Brasil sem isenção 
entre Israel e Irã: “Escolheu o lado. 
O errado. Vergonha, prejuízo e 
perigo que esse governo está gerando 
interna e externamente não tem 
precedente”

La vie en rose
Janja resolveu não acompanhar 

Lula na reunião do G7, no Canadá, 
onde o hotel tem luxo moderado, 
a agenda é corrida e sem os 
salamaleques da recente visita a 
Paris.

Canetada
A caneta quase mágica do ministro 

Dias Toffoli (STF) contrariou o TRE-
RJ e deu um “terceiro mandato” 
seguido como prefeito de Itaguaí (RJ) 
a Rubem Vieira (Pode). Fica no posto 
até o TSE resolver o rolo eleitoral.

Toque de caixa
O presidente do Senado, Davi 

Alcolumbre, corre para votar nesta 
quarta (18) o indecoroso projeto que 
aumenta de 513 para 531 o número 
de deputados. Diz o senador que não 
há aumento de gastos. 

economia brasileira. É um debate 
que elucida muitas questões 
quando entram em pauta. Se a 
Frente Parlamentar de Comércio 
e Serviços está apontando o 
caminho da luz , quem terá 
coragem de apagar ?

queda das taxas tributárias 
que sufocam o empresário 
brasileiro. Os supermercados e 
atacadistas empregam milhares 
de pessoas. O setor é uma 
avalanche em crescimento. 
Na Frente Parlamentar estão 
diversos segmentos da vida 
nacional , importantes na base 
de arrecadação do governo. O 
governo não pode onerar cada 
vez mais os setores emblemáticos 
em emprego e renda. O comércio 
gera número expressivo no caixa 
da União. São setores de alto 
volume de serviços. Empregam e 
arrecadam. Quando o Deputado 

Federal Domingos Sávio levanta 
questões importantes nas 
reuniões da FCS , o chamam 
de Domingos ” Sábio ” , 
envolvendo o apelido simpático 
em quem está ali pensando 
o Brasil. Claro , toda força 
política é representativa. É 
necessária essa união de forças 
dos segmentos da economia 
nacional e o Parlamento. 
Abrir o diálogo com toda 
representação empresarial 
faz parte da boa política. O 
governo não tem como fechar 
seus olhos para um debate 
que dará bons resultados para 
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A Assembleia Legislativa do Amapá realizou o Encontro pelo Orgu-
lho Autista nesta segunda-feira (16), com a presença de pessoas com 
TEA, familiares e autoridades. Durante o evento, foram entregues 
150 abafadores sensoriais e lançado o aplicativo “Girassol Amapá”, 
que reúne leis estaduais de proteção a pessoas com deficiências ocul-
tas.

O Arraiá du Parque Meio do Mundo, em Macapá, reuniu 179 empre-
endedores durante quatro noites, impulsionando vendas de artesa-
nato e comidas típicas. Pequenos comerciantes destacaram o evento 
como importante para o fortalecimento de seus negócios.

O Fundo Amazônia aprovou R\$ 1,189 bilhão em projetos no pri-
meiro semestre de 2025, alcançando seu melhor resultado desde 
2009. O crescimento se deve à entrada de novos doadores e à 
internalização de R\$ 1 bilhão nos últimos dois anos. No total, o 
fundo já aprovou R$ 5,6 bilhões em iniciativas de preservação 
da Amazônia, com R\$ 2,7 bilhões já desembolsados.

O Tribunal de Justiça do Amapá (TJAP) concluiu nesta O Tribunal de Justiça do Amapá (TJAP) concluiu nesta 
terça-feira (17) o ciclo de inspeções judiciais e audiências terça-feira (17) o ciclo de inspeções judiciais e audiências 
concentradas do primeiro semestre de 2025 no sistema concentradas do primeiro semestre de 2025 no sistema 

socioeducativo de Macapá. As ações, conduzidas pela juíza socioeducativo de Macapá. As ações, conduzidas pela juíza 
Laura Costeira, ocorreram entre os dias 9 e 17 de junho Laura Costeira, ocorreram entre os dias 9 e 17 de junho 
e atenderam a normas do Conselho Nacional de Justiça e atenderam a normas do Conselho Nacional de Justiça 

que determinam a reavaliação periódica de medidas que determinam a reavaliação periódica de medidas 
socioeducativas e a fiscalização dos estabelecimentos que socioeducativas e a fiscalização dos estabelecimentos que 

atendem adolescentes em conflito com a lei.atendem adolescentes em conflito com a lei.

AA ggrroooommeerr mmiinneeiirraa 
JJaannaaiinnaa SSaalleettee vvaaii 
iinnssttaallaarr nnoo AAmmaappáá aa 
AAccaaddeemmGGrroooommeerr,, eessccoollaa 
ddee ffoorrmmaaççããoo eemm bbaannhhoo ee 
ttoossaa.. CCoomm ffooccoo eemm ttééccnniiccaass 
aattuuaalliizzaaddaass ee bbeemm--eessttaarr 
aanniimmaall,, aa iinniicciiaattiivvaa 
busca qualificar
profissionais e
impulsionar o
mercado pet
na região.

O MPF recomendou ao Ministério da Gestão e da Inovação em 
Serviços Públicos que anule a regra que elimina automaticamente 
do CPNU os candidatos cotistas que não comparecerem ao 
procedimento de heteroidentificação ou que se recusarem a ser 
filmados durante essa etapa. De acordo com o MPF, essa exigência, 
prevista em editais do CPNU, vai contra a nova lei que regulamenta 
as cotas raciais no serviço público federal. A norma garante que 
candidatos pretos, pardos, indígenas e quilombolas que tiverem a 
autodeclaração racial recusada ainda possam seguir no concurso 
pelas vagas da ampla concorrência, desde que tenham nota 
suficiente.

Parece que o peso da Parece que o peso da 
responsabilidade falou responsabilidade falou 
mais alto. O ex-prefeito de mais alto. O ex-prefeito de 
Mazagão, João da Silva Mazagão, João da Silva 
Costa, não durou muito como Costa, não durou muito como 
Coordenador dos Gabinetes Coordenador dos Gabinetes 
Regionais na Secretaria Regionais na Secretaria 
da Casa Civil do Amapá. A da Casa Civil do Amapá. A 
exoneração, publicada com exoneração, publicada com 
toda a formalidade, foi “a toda a formalidade, foi “a 
pedido” — mas há quem diga pedido” — mas há quem diga 
que a falta de habilidade para que a falta de habilidade para 
o cargo falou mais alto que o cargo falou mais alto que 
o pedido em si. Ao que tudo 
indica, administrar 
gabinetes exige mais 
do que 
administrar 
Mazagão.

Saiu de 
fininho: Ex-
prefeito de 
Mazagão é 
exonerado de 
cargo na Casa 
Civil

Alap realiza Encontro pelo 
Orgulho Autista e lança app com 

leis de proteção a pessoas com 
TEA

TJAP conclui ciclo de 
inspeções e audiências 

concentradas no sistema 
socioeducativo de Macapá

AcademGroomer 
chega ao Amapá 

para qualificar 
profissionais do 

mercado pet

Recomendação

Arraiá du Parque Meio do Mundo 
movimenta empreendedorismo 

local em Macapá

Fundo Amazônia tem Fundo Amazônia tem 
recorde histórico com R$ 1,1 recorde histórico com R$ 1,1 

bilhão aprovado em projetos bilhão aprovado em projetos 
no 1º semestre de 2025no 1º semestre de 2025

Igreja Católica celebra 
Corpus Christi com missas e 

procissões em Macapá
AA IIggrreejjaa CCaattóólliiccaa cceelleebbrraa nnaa pprróóxxiimmaa qquuiinnttaa--ffeeiirraa ((1199//66)),, 

ffeerriiaaddoo nnaacciioonnaall,, aa SSoolleenniiddaaddee ddee CCoorrppuuss CChhrriissttii ((CCoorrppoo ddee 
CCrriissttoo)).. EEmm MMaaccaappáá,, aa DDiioocceessee pprroommoovveerráá uummaa pprrooggrraamação
ddeesscceennttrraalliizzaaddaa,, ccoomm aattiivviiddaaddeess ddiissttrriibbuuííddaass eennttrree ddiivversas
ppaarróóqquuiiaass.. NNaa ccaappiittaall,, aass ppaarróóqquuiiaass SSããoo BBeenneeddiittoo,, JJeessus de

NNaazzaarréé,, NNoossssaa SSeennhhoorraa ddee FFááttiimmaa,, SSããoo PPeeddrroo,, NNoossssaa SSenho
rraa ddaa CCoonncceeiiççããoo ee SSããoo JJoosséé rreeaalliizzaarrããoo uummaa mmiissssaa ssoolleenne con

jjuunnttaa nnaa CCaatteeddrraall SSããoo JJoosséé,, ààss 1166hh3300,, pprreessiiddiiddaa ppeelloo bbispo
ddiioocceessaannoo ddoomm AAnnttôônniioo ddee AAssssiiss RRiibbeeiirroo ((SSDDBB)) ee ccoonncceellebra
ddaa ppeellooss ppáárrooccooss ppaarrttiicciippaanntteess.. AAppóóss aa mmiissssaa,, ooss fifiééiiss ssairão
eemm pprroocciissssããoo aattéé aa IIggrreejjaa NNoossssaa SSeennhhoorraa ddaa CCoonncceeiiççãão, no

bbaaiirrrroo ddoo TTrreemm..

o pedido em si. Ao que tudo o pedido em si. Ao que tudo 
indica, administrar indica, administrar 
gabinetes exige mais gabinetes exige mais 
do que do que 
administrar administrar 
Mazagão.Mazagão.
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O prefeito de Macapá, Dr. Furlan, reuniu-se com o prefeito de 
Santana, Bala Rocha, para tratar de ações conjuntas voltadas para o 
desenvolvimento dos dois municípios. Entre os temas discutidos estão 
a pactuação de serviços de saúde, transporte coletivo intermunicipal 
e coleta de resíduos sólidos. A reunião reforça o compromisso das 
duas gestões com a integração de políticas públicas que benefi ciem a 
população das maiores cidades do Amapá. Novos encontros estão 
previstos para dar continuidade às tratativas.

Prefeitos Dr. Furlan, de Macapá e Bala 
Rocha, de Santana discutem avanços 

para os municípios
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ECONOMIA
Mercado aumenta otimismo Mercado aumenta otimismo 

com América Latina, com foco com América Latina, com foco 
em Brasil e Méxicoem Brasil e México

Ventos de São Zacarias inaugura complexo 
eólico com investimento de R$ 3 bi

O Complexo Eólico Ventos 
de São Zacarias foi inaugurado 
nesta quarta-feira (11) nos mu-
nicípios de Simões (PI) e Ara-
ripina (PE), com investimento 
de R$ 3 bilhões e mais de 3 mil 
empregos gerados.

A iniciativa é uma parceria 
entre Hydro Rein e Macquarie 
Asset Management.

Por meio de contratos de 
compra de energia de longo 
prazo (PPAs), o complexo irá 
abastecer as atividades in-
dustriais da Hydro no Brasil, 
incluindo a mina de bauxita 
Paragominas e a refinaria de 
alumina Alunorte, substituin-
do o uso de fontes não reno-
váveis nessas operações.

"A inauguração do Com-
plexo Eólico Ventos de São 
Zacarias representa um marco 
importante em nossa jornada 
rumo à produção de alumínio 
de baixo carbono", afirma An-
derson Baranov, CEO da Norsk 
Hydro Brasil.

"Este investimento es-
tratégico em energia renováv-

el, juntamente com nossos 
contínuos esforços em descar-
bonização e economia circular, 
reforça o compromisso da Hy-
dro com um futuro mais sus-
tentável e com a construção 
de um legado positivo para o 
Brasil."

O empreendimento conta 
com 80 turbinas distribuídas 
entre 10 parques, o que con-
fere capacidade instalada de 
456 megawatts (MW), o sufi-
ciente para atender até 1,2 mil-
hão de residências.

Segundo o governo do 
Piauí, o empreendimento evita 
a emissão anual de aproximad-
amente 600 mil toneladas de 
CO₂ na atmosfera, se compara-
do a fontes de energia fósseis.

O complexo foi construído 
ao longo de três anos.

“É um dos maiores proje-
tos de energia renovável do 
país, que demonstra o poten-
cial de dois importantes esta-
dos do Nordeste em contribuir 
para a transição energética, 
reduzindo a emissão de gases 

Os investidores de mercados emer-
gentes elevaram suas apostas para 
a América Latina no primeiro tri-

mestre deste ano, segundo relatório da 
Bloomberg Intelligence (BI) cedido com 
exclusividade.

Após um período de baixa perfor-
mance na região, os gestores desses fun-
dos voltaram a se expor aos mercados lati-
no-americanos, tendo o Brasil e o México 
como principais pontos de alocação.

Segundo o levantamento, a exposição 
média dos fundos aumentou de 10,2% 
no último trimestre de 2024 para 11% nos 
primeiros três meses de 2025.

Ademais, 90 dos 100 maiores fundos 
estavam com peso neutro ou acima da 
média para a América Latina, ante 80 no 
trimestre anterior.

Outro país que chamou atenção foi a 
Argentina, sobre a qual 20 dos 100 maiores 
fundos de mercados emergentes estavam 
expostos.

Por setores, os destaques ficaram com 
o financeiro e o de consumo, sendo a ação 
do Mercado Livre a líder na América Lati-
na e entre todos os mercados emergentes.

E enquanto os gestores buscam estar 
mais posicionados na região, há divergên-
cias quanto à exposição em asiáticos como 
China, Taiwan e Índia, onde a exposição 
média caiu mais rapidamente que seu 
peso no benchmark. Os gestores mantêm 
posição neutra quanto Coreia do Sul e o 
Sudeste Asiático.

do efeito estufa e a dependên-
cia de combustíveis fósseis”, 
destacou o CEO da Ventos de 
São Zacarias, Felipe Castro.

PROGRAMAS SOCIAIS
Desde o início da obra, em 

2022, o complexo investiu 
R$ 42 milhões em mais de 20 

programas socioambientais, 
segundo informações do gov-
erno do Piauí.

Foram realizadas iniciati-
vas na Serra da Mata Grande e 
na Serra dos Rafaéis, localiza-
das no entorno do complexo 
eólico, como a construção da 
Associação Remanescente 

de Quilombo Serra da Mata 
Grande; a reforma da Cape-
la Nossa Senhora das Dores; 
a entrega da sede e da quadra 
poliesportiva da Comunidade 
Quilombola Serra dos Rafaéis; 
e um Festival Cultural que con-
tou com atividades esportivas 
e apresentações culturais.
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GERAL
Homem é preso em flagrante Homem é preso em flagrante 

pela Polícia Federal em Macapá pela Polícia Federal em Macapá 
por armazenar material de por armazenar material de 

abuso sexual infantilabuso sexual infantil

Suspeito de assassinar brasileira 
na Bolívia é indiciado

Informação foi confirmada 
pela família da vítima nesta se-
gunda-feira (16). Jenife Silva, de 
37 anos, foi morta em abril deste 
ano em Santa Cruz de la Sierra. 
Adolescente de 16 anos é o prin-
cipal suspeito do crime.

O suspeito do feminicídio 
da brasileira Jenife Silva, de 37 
anos, morta em abril deste ano 
na Bolívia, foi indiciado nesta 
segunda-feira (16). A informação 
foi confirmada pela família da 
vítima. O acusado do assassina-
to é um adolescente de 16 anos.

Natural de Santana (AP), 
Jenife foi encontrada morta em 
seu apartamento, na cidade bo-
liviana de Santa Cruz de la Sier-
ra. Segundo o que foi repassado 
pela polícia local, Jenife morreu 
por asfixia mecânica.

“A conquista foi possível 
graças à apresentação de provas 
contundentes reunidas ao longo 

do processo. A família agradece 
a todos que contribuíram para 
esse avanço e reforça que a bat-
alha por justiça continua. Deus 
está agindo e essa é a primeira 
de muitas vitórias", informou a 
família em um comunicado nes-
ta segunda-feira.

A família informou que a in-
vestigação encontrou indícios 
da autoria do crime através de 
buscas no celular do suspeito, 
como vídeos, fotos e a local-
ização dele.

A partir desses indícios, a in-
vestigação solicitou ao Ministério 
Público boliviano a denúncia, 
que foi realizada nesta segunda. 
Caso a denúncia seja aceita, o 
acusado pode se tornar réu.

RELEMBRE O CASO
A brasileira Jenife Silva, de 37 

anos, natural de Santana (AP), 
foi encontrada morta em seu 

apartamento no dia 2 de abril 
na Zona Norte de Santa Cruz de 
La Sierra, na Bolívia. Segundo o 
que foi passado pela polícia bo-
liviana, Jenife morreu por asfixia 
mecânica.

De acordo com as autori-
dades bolivianas, a mulher foi 
vítima de um feminicídio prat-
icado por um adolescente de 16 
anos. O caso é investigado pelo 
Ministério Público da Bolívia.

Uma amiga da vítima esclare-
ceu que Jenife tinha terminado 
o curso de medicina em Santa 
Cruz, onde residiu por 6 anos, e 
já estava morando novamente 
no Amapá. A vítima retornou à 
Bolívia para buscar o diploma do 
curso.

Segundo o relatório prelim-
inar da polícia boliviana, o ado-
lescente se apresentou na del-
egacia e alegou ter uma relação 
próxima da vítima.

A Polícia Federal prendeu em 
flagrante, na manhã desta 
terça-feira (16), um homem 

suspeito de armazenar fotos e 
vídeos contendo cenas de abuso 
sexual infantil em Macapá, capital 
do Amapá. 

A prisão ocorreu durante uma 
operação deflagrada no bairro In-
fraero, zona norte da cidade, com 
o cumprimento de dois mandados 
de busca e apreensão autorizados 
pela Justiça Federal.

A ação faz parte de um esforço 
nacional de combate à exploração 
sexual de crianças e adolescentes 
na internet, que tem mobilizado as 
forças de segurança para monito-
rar e identificar suspeitos envolv-
idos em crimes dessa natureza. 
Segundo a PF, o material ilegal foi 
localizado diretamente no aparel-
ho celular do investigado, o que 
configurou o flagrante e levou à sua 
imediata prisão.

O homem foi conduzido à Su-
perintendência Regional da Polícia 
Federal, onde foi ouvido e perman-
ece à disposição da Justiça. O caso 
será encaminhado ao Ministério 
Público Federal, que deve oferecer 
denúncia com base no artigo 241-B 
do Estatuto da Criança e do Ado-
lescente (ECA), que trata sobre o 
armazenamento de conteúdo por-
nográfico envolvendo menores de 
18 anos. A pena prevista para esse 
crime é de um a quatro anos de re-
clusão, além de multa.

Ainda de acordo com os in-
vestigadores, o próximo passo é 

a análise forense dos dispositivos 
eletrônicos apreendidos, a fim de 
identificar se há envolvimento do 
suspeito com redes de distribuição 
de pornografia infantil ou se ele 
fazia apenas o armazenamento do 
conteúdo para consumo pessoal. A 
PF também apura se houve a pro-
dução ou compartilhamento desse 
material.

A Polícia Federal destaca que 
o combate à exploração sexual in-
fantil é uma de suas prioridades, 
especialmente com o uso crescente 
da internet como meio de dissem-
inação de conteúdos criminosos. 
A corporação mantém canais de 
denúncia anônima e encoraja a 
população a colaborar no enfrenta-
mento a esse tipo de violação.

“Esse tipo de crime não deixa 
apenas vítimas físicas, mas perpetua 
o sofrimento das crianças envolvi-
das. É fundamental que a sociedade 
esteja atenta e denuncie qualquer 
atividade suspeita”, alertou um dos 
agentes envolvidos na operação.

A operação desta terça-feira 
integra uma série de ações coorde-
nadas que visam desarticular redes 
criminosas virtuais que utilizam 
plataformas digitais para com-
partilhar esse tipo de conteúdo, 
muitas vezes operando em grupos 
fechados de aplicativos de men-
sagem e fóruns da deep web.

A identidade do suspeito não 
foi divulgada para preservar o an-
damento das investigações e evitar 
prejuízos à coleta de provas e even-
tuais desdobramentos do caso.

Jenife Silva, 37 anos, morta na Bolívia 
Foto Redes sociais-Reprodução

'Operação Arquivo Proibido' cumpriu dois mandados de busca contra armazenamento de 
arquivos de abuso sexual infantil — Foto Polícia Federal/Divulgação
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Familiar para agricultores Familiar para agricultores 
familiares e produtores ruraisfamiliares e produtores rurais

Prefeitura realiza oficina para elaborar 
zoneamento ambiental em Macapá

Com o objetivo de garan-
tir políticas ambientais que 
promovam o equilíbrio entre 
a preservação dos recursos 
naturais e a qualidade de vida 
da população, a Prefeitura de 
Macapá realizou, nesta se-
gunda-feira (16), uma oficina 
técnica voltada à elaboração 
do Zoneamento Ambiental 
do município. A atividade 
foi realizada no auditório da 
Fundação Municipal de Cul-
tura (Fumcult) e reuniu rep-
resentantes da administração 
municipal, da Defesa Civil e do 
Ministério Público do Amapá.

A oficina faz parte de uma 
iniciativa do Ministério do 
Meio Ambiente (MMA) em 
parceria com a Prefeitura de 
Macapá. O programa visa com-
bater a ocupação desordenada, 
evitar a degradação ambiental, 
promover a justiça socioam-
biental e assegurar o acesso 
a áreas verdes e serviços ur-
banos, além de alinhar o de-
senvolvimento econômico 
à capacidade de suporte do 
meio ambiente. Macapá é um 
dos 25 municípios brasileiros 

selecionados para contribuir 
com a formulação do decreto 
nacional sobre zoneamento 
ambiental.

BENEFÍCIOS PARA 
A CIDADE E ENFRENTA-

MENTO DE RISCOS
A implementação do zon-

eamento ambiental na capi-
tal amapaense poderá trazer 
benefícios significativos para 
a cidade e sua população, es-
pecialmente no enfrentamen-
to dos riscos de alagamentos, 
característicos da sua geomor-
fologia, marcada por áreas de 
ressaca e baixadas.

Além disso, a medida visa 
melhorar a qualidade de vida 
dos moradores, proteger os 
ecossistemas e aumentar a resil-
iência urbana em longo prazo.

“Oportunidades como essa 
precisam ser aproveitadas ao 
máximo. Esta oficina repre-
senta nosso compromisso em 
prestar serviços públicos com 
eficácia, sempre priorizan-
do o bem-estar da população 
e do meio ambiente. Desta-
co também a importância da 

participação das instituições 
de ensino superior, cujo en-
volvimento é essencial para 
aprimorar os planos de ação da 
gestão”, afirmou Valcir Mar-
vulle, secretário municipal de 
Meio Ambiente.

Claudia Grossi, consultora 
da DPG Tecnologia e Sustent-
abilidade e coordenadora do 
projeto, disse que a proposta 
da oficina vai além da capaci-
tação. “Nosso objetivo é sub-
sidiar a formulação de políticas 
públicas voltadas à regulação 
do uso e ocupação do solo, 
tanto urbano quanto rural. O 
zoneamento municipal é um 
instrumento essencial e deve 
ser regulamentado ainda este 
ano. Por isso, estamos pro-
movendo essas oficinas partic-
ipativas nas cinco regiões do 
país, priorizando municípios 
com maior risco e vulnerabili-
dade climática”, destacou.

Leonardo Magalhães, pro-
fessor do curso de Ciências 
Ambientais da Universidade 
Federal do Amapá (Unifap), 
ressaltou a relevância da inici-
ativa para o futuro da cidade. 

“Vejo com muito interesse 
essa oficina, pois ela evidencia 
a necessidade de planejamen-
to urbano em Macapá. Temos 
uma grande riqueza hídrica, 
mas é fundamental pensar 
nas próximas gerações. Esse 
planejamento é essencial para 
deixar um legado positivo para 
nossos filhos e netos”, disse.

De acordo com o Estatuto 
da Cidade (Lei nº 10.257/2001), 
os planos diretores municipais 
devem conter diretrizes ambi-
entais. Embora Macapá tenha 
um Plano Diretor vigente des-
de 2004, ele precisa ser atu-
alizado para atender às novas 
demandas socioambientais do 
município.

A Prefeitura de Macapá, 
por meio da Secretar-
ia Municipal de Agri-

cultura (SEMAG), ampliou a 
emissão do Cadastro Nacional 
da Agricultura Familiar (CAF), 
documento essencial para 
garantir o acesso dos agricul-
tores familiares às políticas 
públicas voltadas ao setor.

O CAF substitui a antiga 
DAP (Declaração de Aptidão ao 
Pronaf) e é atualmente o prin-
cipal instrumento de identifi-
cação das Unidades Familiares 
de Produção Agrária e dos em-
preendimentos familiares ru-
rais. Com ele, os agricultores 
poderão acessar programas e 
projetos nas esferas munici-
pal, estadual e federal, como 
crédito rural, assistência téc-
nica, compras institucionais 
e outras ações de incentivo à 
produção agrícola.

A emissão do CAF ocorre 
tanto na sede da SEMAG quanto 
em comunidades rurais, con-
forme agendamento prévio, 

ampliando o alcance e facilitan-
do o acesso dos produtores ao 
serviço. A unidade administra-
tiva funciona de segunda a sex-
ta-feira, das 8h às 14h, e está lo-
calizada na Av. Manuel Eudóxio 
Pereira, nº 2438 – bairro Trem.

O QUE É O CAF?
O Cadastro Nacional da Ag-

ricultura Familiar (CAF) é um 
documento instituído pela 
Lei nº 11.326, que permite o 
acesso a políticas públicas 
de apoio à agricultura famil-
iar. Ele identifica e qualifica 
as Unidades Familiares de 
Produção Agrária (UFPA), os 
empreendimentos familiares 
rurais e as formas associativas 
de organização da agricultura 
familiar.

Quem pode se inscrever?
• Agricultores familiares
• Pescadores artesanais
• Aquicultores
• Silvicultores
• Extrativistas
• Quilombolas

• Associados ao Programa 
Nacional de Reforma Agrária

• Beneficiários do Programa 
Nacional de Crédito Fundiário

• Empreendedores famili-

ares rurais
Documentação necessária
A documentação exigida 

pode variar conforme o perfil 
de cada agricultor. Para saber 

exatamente quais documen-
tos são necessários para re-
alizar a inscrição, basta aces-
sar o site oficial do Governo 
Federal
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Conheça artista responsável por obras Conheça artista responsável por obras 
que eternizam a cultura amapaense que eternizam a cultura amapaense 

em monumentos públicosem monumentos públicos

'Golpista do amor' que enganou mulheres por 
três anos tem crimes expostos em nova série

Jason Porter é o protagoni-
sta de um dos casos mais mar-
cantes de golpes românticos no 
Canadá, agora retratado na série 
documental “GOLPE ROMÂN-
TICO: Quem é Jason Porter, 
p***a?”, disponível no Prime 
Video.

A produção acompanha 
Heather Rovet, uma corre-
tora de imóveis de Toronto 
que, após se apaixonar por um 
homem aparentemente per-
feito, descobre estar envolvida 
com um vigarista que construiu 
sua vida em cima de mentiras e 
manipulações. O documentário 
revela como Porter usou iden-
tidades falsas e histórias in-
ventadas para enganar diversas 
mulheres, explorando tanto o 
impacto emocional quanto fi-
nanceiro de seus crimes.

Dirigida por Henry Roo-
sevelt, a série se diferencia 
por mostrar o ponto de vista 
das vítimas, especialmente de 
Heather, que decide investi-

gar o passado de Porter e acaba 
desvendando uma rede de en-
ganos que se estendia há anos. 
Com depoimentos, imagens 
de arquivo e reconstituições, 
“GOLPE ROMÂNTICO” expõe 
não só o perfil do golpista, mas 
também o processo de recu-
peração e busca por justiça das 
mulheres afetadas.

O NOME FAKE
Jason Porter usava o nome 

falso “Jace” e se apresenta-
va como faz-tudo, mas era 
um golpista com histórico de 
fraudes.

A VÍTIMA
Ele conheceu Heather Rovet 

em 2018, quando foi contrata-
do para um serviço em seu 
condomínio, iniciando um rel-
acionamento que durou três 
anos.

O MÉTODO
Porter inventava histórias 

O artista visual J.Márcio é 
quem dá a vida a diversos 
monumentos culturais 

espalhados por Macapá, com 
destaque ao protagonismo ama-
paense. Foi nas obras públicas que 
o artista ganhou um grande recon-
hecimento artístico.

Povos do meio do mundo
O escultor conta que o um de 

seus principais desafios foi o pro-
jeto da praça Povos do Meio do 
Mundo, um monumento que se 
tornou um dos maiores da região 
Norte e foi visualizado em todo o 
Brasil.

"Foram 6 meses trabalhando 
arduamente, dia após dia, não 
tivemos momento de descanso. Lá 
foi um desafio muito grande para 
nós artistas locais, eu como as-
sinei a obra estava lá diretamente 
fazendo também o trabalho", disse 
o artista

LAVADEIRAS DO IGARAPÉ
Outra obra que é destaque do 

autor, está localizada na Praça 
Jacy Barata Jucá na Orla de Maca-
pá, sendo a 'Lavadeiras do Ig-
arapé', que representa as figuras 
ribeirinhas femininas.

"Tenho um carinho muito 
grande por aquela obra, porque 
ela interage diretamente com as 
pessoas, se abraçam, passeiam en-
tre as lavadeiras, então para mim 
é muito gratificante saber que 
nossos espaços, os monumentos 
que a gente tá fazendo na cidade 
servem de contemplação", contou 
o artista.

O AÇAÍZAL
A mais recente obra é o Açaízal, 

localizado na Rampa do Açaí, na 
Orla de Macapá. A arte é repleta de 
elementos simbólicos que repre-
sentam a cadeia produtiva do açaí, 
envolvendo quatro personagens 
envolvidos na produção.

"A cuia que a gente vê de fato, 
é uma semente de um caroço de 
açaí que germina e essa germi-
nação é a cadeia produtiva do 
açaí, com o peconheiro que vai lá 
nas suas dificuldades, seja ela in-
verno ou verão ele tá lá subindo, 
traz ao povo da sua cidade, da 
sua casa, e de lá é transporta-
da através dos barcos aqui da 
amazônia por esse rio majesto-
so", disse.

O trabalho busca valorizar os 
regionais que trabalham com o 
açaí, desde o momento da colhei-
ta até o momento em que chega à 
mesa como refeição.

"É toda uma viagem, é todo 
um trabalho complexo, que sai de 
um caroço que germina e vai che-
gar aqui na rampa do açaí, onde 
vai ser distribuído pros nossos 
empreendedores e aqui a econo-
mia vai girar e vai chegar na nos-
sa mesa aquele pratinho de açaí", 
concluiu.

O artista que é responsável 
por inúmeras outras obras no es-
tado, destacou ainda que as obras 
devem ser apreciadas e preser-
vadas, pois passam a ser parte da 
história.

"Nós temos a maior reserva 
da Amazônia aqui. Então nos-

so pedaço da Amazônia que é o 
Amapá tem que ser preservado e a 
gente tem que saber tirar proveito. 
A gente tem procurado levar essa 
didática nos nossos monumentos 
e isso tem dado certo, e eu espero 
que a sociedade também nos con-
tribua preservando o ambiente 
e os espaços públicos", finalizou 
J.Márcio.

SOBRE O ARTISTA:
Desde os 15 anos, o artista se 

dedica à arte, com obras que re-
fletem a identidade e a cultura 
do Amapá. Com uma carreira que 
abrange mais de uma década, ele 
se destacou como artista plástico.

Tudo começou quando artistas 
da música o procuravam para di-
vulgar seus eventos e shows com 

artes. Nessa época, ele também ia 
para a orla da cidade, para pintar 
barcos, onde aprimorou sua habi-
lidade e paixão pela arte.

Atualmente J.Márcio é pro-
fessor no Centro de Educação de 
Artes Visuais Cândido Portinari, 
onde leciona escultura, grafit-
agem, desenho e pintura desde o 
ano de 2009.

sobre batalhas judiciais e difi-
culdades pessoais para ganhar 
a confiança das vítimas. O golpe 
envolvia não só manipulação 
emocional, mas também o roubo 
de dinheiro e bens das mulheres.

A DESCONFIANÇA
Heather começou a descon-

fiar após notar incoerências nas 
histórias e decidiu investigar o 
passado do parceiro. A inves-
tigação revelou que Porter já 

tinha antecedentes criminais 
e aplicava o mesmo golpe em 
série, mudando apenas detal-
hes das histórias.

A SÉRIE DOC
O documentário mostra 

como Porter usava informações 
de uma vítima para conquistar 
a próxima, criando uma rede de 
mentiras difícil de desmascarar. 
Diferentemente de outros títu-
los do gênero, “ROMCON” foca 
no impacto emocional sobre 
as vítimas e na jornada de su-
peração. A série serve de alerta 
sobre os perigos dos relaciona-
mentos virtuais e destaca a im-
portância do apoio entre mul-
heres para enfrentar situações 
de abuso e manipulação.

A NEGATIVA
Porter negou dar entrevistas 

no documentário; sua partic-
ipação é mostrada apenas por 
meio de vídeos antigos grava-
dos por Heather.
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História de Amor
CAPÍTULO 109 – QUARTA, 18 DE JUNHO

Luizinho vê um dedo do pé de Assunção 
mexer e chama a enfermeira, mas ela não 
acredita nele. Assunção mexe o pé novamente, 
mas Luizinho não percebe. Mariana pressiona 
Gomide para que ele deixe a amante. Gomide 
diz que vai se separar de Maristela e ficar de vez 
em São Paulo. Luizinho conta para a mãe que 
Assunção mexeu o pé. Valkíria conta a Carlos 
que Assunção mexeu o pé. Zuleika consola 
Mariana pela separação dos pais. Sheila vê 
Bianca beijando Daniel e fica arrasada.

Rafaela conta a Paula que Olga foi consolar 
Helena. Paula fica furiosa. Maristela aparece 
na casa de Zuleika com suas malas. Joayce diz 
a Helena que ficará na casa do pai enquanto ele 
estiver no hospital. Helena tenta argumentar, 
mas Joyce não muda de ideia. Assunção sente 
medo de ficar inválido. Valkíria conta para 
Assunção que Luizinho o viu mexer o pé. Carlos 

Dona de Mim
CAPÍTULO 045 – QUARTA, 18 DE JUNHO

Rosa tenta manter Filipa na mansão. Abel 
comenta com Ricardo que decidiu denunciar 
Vanderson. Samuel convence Mirna Vargas a 
estrelar a campanha da Boaz. Ricardo engana 
Abel e se torna sócio de Jaques.

Mirna convida Samuel para jantar. Leo e 
Filipa conduzem as fotos de sua marca com 
Natara, Pam e Kami, e Davi as ajuda. Dara 
fica tensa com o figurino do clipe sugerido por 
Donzy. O ex-namorado de Mirna confronta 
Samuel e Mirna. Leo descobre que Samuel se 
envolveu em uma confusão.

Garota do Momento
CAPÍTULO 194 – QUARTA, 18 DE JUNHO

Beto e Beatriz dão início à produção de seu 
filme. Maristela se preocupa ao ver Juliano 
com uma arma. Clarice faz um acordo com 
Zélia. Marlene e Glorinha comemoram a vitória 
contra a Perfumaria. Alfredo contrata Carlito.

Guto, Eugênia e Ana Maria comemoram 
que passaram no vestibular. Juliano anuncia a 
Maristela que o banco bloqueou as finanças dos 
dois. Bia diz a Juliano que precisa se manter 
afastada de suas más influências. Juliano 
aponta sua arma para Beatriz.

A Viagem
CAPÍTULO 028 – QUARTA, 18 DE JUNHO

Raul fica desesperado com a notícia. Téo 
e Raul escondem de Diná que Alexandre 
morreu. Na delegacia, Raul chora. Téo volta 
pra casa e conta para Diná que Alexandre 
morreu. Mauro vai ao salão dar a má notícia 
a Lisa. Maroca chora muito ao saber da 
morte do filho.

Maroca diz a Raul que o enterro será como 
Diná determinar. Lembrando-se dos pedidos 
de Alexandre, Diná diz a Téo que o irmão 
queria ser cremado e suas cinzas jogadas 
no mar. Tato conta a Otávio que Alexandre 
morreu. Na hora da cremação, surge a 

AQUÁRIO: 20 de janeiro a 18 de fevereiro
A semana traz reflexões sobre carreira e objetivos de vida, aqua-
riano. É o momento de questionar estruturas antigas e buscar 
novos caminhos, mas também é preciso prestar atenção à sua vida 
emocional. O passado não precisa ser um peso, mas pode ajudar 
a tomar decisões mais conscientes. Evite impulsos que possam 
desorganizar sua rotina ou saúde.

CAPRICÓRNIO: 22 de dezembro a 19 de janeiro
Essa semana exige discernimento sobre onde investir sua energia, 
capricorniano. Há encontros significativos, mas também a necessida-
de de filtrar o que realmente vale a pena. Questões financeiras e de 
reconhecimento podem mexer com você, mas não se deixe levar por 
promessas vazias. Mantenha a responsabilidade sem perder o foco.

CÂNCER: 22 de junho a 22 de julho
A semana exige mais sinceridade com seus próprios desejos e ne-
cessidades afetivas, canceriano. Pode ser hora de deixar para trás 
velhos padrões e se desapegar do que já não faz sentido. Disputas 
emocionais podem surgir, então, escolha bem onde investir sua 
energia e busque equilíbrio nas entregas.

ÁRIES: 21 de março a 19 de abril
Fique atento às finanças e busque soluções estratégicas para 
pendências ou investimentos, ariano. Amigos e projetos coletivos 
também entram em cena, pedindo uma reflexão sobre o valor das 
conexões. Se algo já não faz sentido, pode ser hora de deixar ir. O 
impulso para mudar é grande, mas pense bem antes de agir.

GÊMEOS: 21 de maio a 21 de junho
A rotina pode trazer desafios e necessidade de ajustes, especial-
mente na saúde, trabalho e questões burocráticas, geminiano. É 
hora de focar em qualidade de vida e organizar o dia a dia. A pressa 
pode ser sua inimiga, então procure adotar uma abordagem mais 
estratégica e pense no médio e longo prazo.

LEÃO: 23 de julho a 22 de agosto
A energia está voltada para sua base emocional e familiar, leonino. 
Questões domésticas podem trazer alguma instabilidade, enquanto 
sua vida profissional também pede atenção. Evite mudanças impul-
sivas e analise com calma o que realmente precisa ser ajustado, 
sem esquecer do cuidado com sua saúde emocional.

LIBRA: 23 setembro a 22 de outubro
A semana pede reflexão sobre seus valores, dinheiro e autoestima, 
libriano. Esteja atento a excessos que possam esconder carências 
e reavalie o que realmente tem valor. Questões do passado podem 
surgir, mas evite reabrir feridas sem propósito. Seja mais criterioso 
com seus gastos e com o que realmente importa para sua seguran-
ça emocional.

PEIXES: 19 de fevereiro a 20 de março
Expanda seus horizontes, mas sem perder o contato com suas 
emoções mais sutis, pisciano. Busque expressão, seja através 
do estudo ou novas conexões, mas também cuide da sua saúde 
mental. Evite distrações excessivas e respeite seus limites. Nem 
sempre as respostas virão de fora, então escute o que seu coração 
tem a dizer.

SAGITÁRIO: 22 de novembro a 21 de dezembro
É hora de desacelerar e refletir internamente, sagitariano. Nem 
sempre estar em movimento é sinônimo de evolução. Dê mais 
atenção ao que está afetando seu corpo e mente. Cuidado com 
compromissos excessivos e não ignore os sinais de ansiedade 
ou preocupação. Respire e aceite as emoções à medida que elas 
surgem.

ESCORPIÃO: 23 de outubro a 21 de novembro
A semana coloca você no centro das transformações, escorpiano. 
Olhe para o passado com maturidade, especialmente em relação à 
família ou história afetiva. Há ajustes a serem feitos nas relações e 
você pode precisar tomar decisões importantes sobre o que conti-
nuar ou deixar ir. Mantenha-se firme, mas com empatia.

TOURO: 20 de abril a 20 de maio
As relações ganham foco, com a necessidade de ajustes em par-
cerias e compromissos, taurino. Essa é uma boa oportunidade para 
refletir sobre sua postura e o que realmente faz sentido para você. 
Transformações podem ocorrer, mas sem pressa de romper tudo de 
uma vez. Ouça mais, fale menos, e mantenha a calma nas negocia-
ções.

VIRGEM: 23 de agosto a 22 de setembro
Sua mente está acelerada, o que pode levar à sobrecarga, virgi-
niano. É hora de desacelerar e encontrar equilíbrio, respeitando 
seus limites. Embora queira expandir seus horizontes, lembre-se de 
cuidar do que está próximo. Cuide das velhas preocupações com 
maturidade e permita-se aprender de forma mais tranquila.

diz a Olga que o relacionamento dele com 
Paula não tem compromisso.

Maristela pede para ficar hospedada na 
casa de Zuleika. Xavier vai ao hospital visitar 
Assunção. Assunção pede para falar com 
Helena. Helena vai ao hospital e fica chocada 
ao encontrar Assunção em uma cadeira de 
rodas.

imagem de Alexandre, que, até então, não 
tinha se dado conta de sua morte. Alberto diz 
a Estela que está apaixonado por ela.
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A defesa de Cíntia Chagas se 
manifestou nesta segun-
da-feira (17/6) sobre o novo 

pedido feito pelo ex-marido da 
influenciadora, o deputado fed-
eral Lucas Bove (PL-SP), que ten-
ta proibir judicialmente qualquer 
publicação dela mencionando as 
acusações de violência domésti-
ca que envolvem o parlamen-
tar. Na nova ação, protocolada 
na semana passada, o deputado 
também solicita a prisão preven-
tiva da ex-esposa, caso ela des-
cumpra a medida.

a advogada Gabriela Mans-
sur classificara o pedido como 
“descabido” e “juridicamente 
aberrante”. Para a equipe de def-

esa, trata-se de uma tentativa 
de silenciar a influenciadora e 
inverter os papéis entre vítima e 
agressor.

“A pretensão de Lucas Bove 
de que Cíntia Chagas seja privada 
de sua liberdade com base em 
meras ilações e pela manifes-
tação do pensamento revela-se 
absolutamente descabida — e 
juridicamente aberrante. O que 
se constata, com perplexidade, 
é o uso indevido do processo pe-
nal para fins de intimidação, em 
nítida tentativa de inverter os 
papéis entre agressor e vítima”, 
diz a nota. “Trata-se de mais um 
capítulo da revitimização pro-
cessual, em que se busca colocar 

Madonna 
comemora supos-
to parentesco com 

papa Leão XIV
Madonna surpreendeu os fãs 

ao comemorar, com bom humor, 
uma notícia inusitada. Segundo 
o New York Times, ela teria um 
parentesco distante com o papa 
Leão XIV. Segundo a reportagem, 
por meio de um “ancestral mater-
no distante”, a cantora seria prima 
de nono grau do pontífice, assim 
como outras personalidades, in-
cluindo Hillary Clinton, Angelina 
Jolie, Justin Bieber e Jack Kerouac.

Em uma publicação nas redes 
sociais, Madonna posou ao lado 
do pai, Silvio Ciccone, e fez piada 
com a revelação. “Silvio! Somos 
parentes do Papa! Faça uma pose”, 
escreveu ela na legenda.

A notícia chama ainda mais 
atenção pelo histórico polêmico 
da cantora com a Igreja Católica. 
Criada em uma família católica 
ítalo-americana, Madonna protag-
onizou diversos confrontos públi-
cos com a instituição ao longo da 
carreira, especialmente por conta 
de seu conteúdo artístico de forte 
apelo sexual.

Um dos episódios mais contro-
versos ocorreu em 2006, quando 
a artista apareceu crucificada du-
rante um show em Roma, gerando 
acusações de blasfêmia. Antes dis-
so, em 1989, o clipe da música Like 
a Prayer foi oficialmente condena-
do pelo Vaticano.

Mãe de Ana Castela 
desconfiou de harmonização 

facial no rosto da filha
Ana Castela participou do leilão 

de Neymar, realizado na última 
semana, e foi acusada de ter feito 
harmonização facial. A cantora, 
entretanto, negou a informação. O 
que mais chamou atenção, foi que 
a mãe da artista, Michele Castela, 
se pronunciou e disse que mandou 
mensagem para a filha a question-
ando sobre um procedimento no 
rosto.

O QUE ACONTECEU
Na foto em que aparecia no 

leilão, Ana Castela foi acusada por 

usuários de ter feito harmonização 
no rosto.

“E lá se vai alguns ml de ácido 
hialurônico e o rosto que era deli-
cado ficou quadrado, igual de to-
das as outras mulheres refém da 
desarmonização facial”, disse uma 
pessoa.

Nos comentários, a cantora se 
manifestou e negou qualquer pro-
cedimento. “Moça, eu sou assim 
mesmo, não é ácido não”, disse, 
aos risos.

“Gente, se até eu que sou mãe 
achei que ela tinha feito alguma 

coisa, imagina os outros. Fiquei al-
guns dias sem vê-la e só vi as fotos 
do leilão. Mandei áudio na hora per-
guntando se ela tinha feito alguma 
coisa”, relatou a mãe da cantora.

Michele explicou que ficou 
tranquila quando encontrou Ana 
Castela no dia seguinte. “Vi que o 
rostinho estava normal, a rotina 
de trabalho intensa, sono e ângulo 
das fotos. Ela continua linda, nat-
ural e princesa da mamãe”, com-
pletou, especulando os motivos da 
desconfiança a respeito do proced-
imento.

no banco dos réus a mulher que 
teve coragem de denunciar, en-
quanto o verdadeiro investigado 
tenta, por vias tortas, se esquivar 
das imputações que contra si re-
caem. É inadmissível que o siste-

ma de justiça se preste a esse tipo 
de manipulação, sob pena de se 
transformar em instrumento 
de perpetuação da violência de 
gênero”, completa a defesa.

O caso teve início em setem-

bro do ano passado, quando Cín-
tia registrou um boletim de ocor-
rência contra Bove, acusando-o 
de violência física e psicológica. 
O deputado nega as acusações, e 
a investigação segue em sigilo.

Defesa de Cíntia Defesa de Cíntia 
Chagas reage a Chagas reage a 
pedido de prisão pedido de prisão 
e denuncia abusoe denuncia abuso
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O celular é um item indis-
pensável hoje em dia e 
que já existe há tempos, 

mas claro que não com todos 
os recursos vistos atualmen-
te. Justamente por existir há 
um tempo, alguns modelos se 
tornaram clássicos e represen-
tativos de determinada época, 
como no caso do inesquecível 
Nokia tijolão.

Dentre todos os modelos 
existentes, o Nokia tijolão, que 
era o Nokia 3310, não sai da 
mente das pessoas e sempre é 
lembrado com um sentimento 
nostálgico bom. Um dos pon-
tos mais lembrados pelas pes-
soas é sua resistência, por isso 
o apelido de tijolão. E como ele 
sempre é trazido nas conver-
sas, quanto será que o Nokia 
tijolão custaria em 2025?

A primeira aparição desse 
modelo foi em setembro de 
2000, mas ele chegou ao Bra-
sil com força a partir de 2001. 
Na época, o preço dele variava 
muito, principalmente quando 
ele era vinculado com um pla-
no de alguma operadora. No 
entanto, ele poderia custar até 
R$ 400.

PREÇO DO NOKIA 
TIJOLÃO EM 2025
Para saber quanto o Nokia 

tijolão custaria em 2025 foi 
necessário usar a calculadora 
oficial do Banco Central e os 
dados do Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA). Como resultado, o pre-
ço do modelo atualmente seria 
perto dos R$ 1.566.

O preço do modelo também 
pode ser calculado com relação 
ao salário mínimo da época, 
que era de R$ 200. Isso mos-
tra que quando o Nokia tijolão 
foi lançado, as pessoas tinham 
que trabalhar cerca de dois me-
ses para comprá-lo. Como hoje 
em dia o salário mínimo é de 
R$ 1.518, o preço do Nokia tijo-
lão em 2025 poderia ser de R$ 
3.036.

Embora seja possível fazer 
essas atualizações de preço de 
modelos antigos para os tem-
pos atuais com base na inflação 
ou no salário, isso é algo que 
serve somente para uma curio-
sidade. Até porque, os preços 
são definidos pelas marcas 
através de fatores mais com-
plexos e que levam em consi-
deração custos de produção, 

posicionamento da empresa e 
de concorrentes, nível de ino-
vação, entre outros.

Mesmo que o modelo seja 
sempre lembrado, suas carac-
terísticas não são ditas. Lem-
bre quais eram as especifica-
ções do Nokia 3310.

• Tela monocromática de 
1,5 polegada, com reso-
lução de 84 x 48 pixels;

• Bateria de 900 mAh, 
com autonomia supe-
rior a 10 dias dependen-
do do uso;

• Teclado numérico com 

escrita de mensagens 
por padrão T9;

• Não tinha câmera tra-
seira ou frontal;

Quatro jogos instalados, in-
cluindo Snake II (jogo da cobri-
nha) e Space Impact.

Quanto o Nokia tijolão 
custaria em 2025?
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Moraes autoriza acareações entre Mauro 
Cid e Braga Netto; e de Anderson Torres 

com Freire Gomes
O ministro Alexandre de 

Moraes, do Supremo 
Tribunal Federal (STF), 

atendeu nesta terça-feira (17) 
a um pedido da defesa do gen-
eral Walter Souza Braga Netto e 
autorizou a realização de uma 
acareação entre o ex-ministro 
do governo Jair Bolsonaro e o 
delator Mauro Cid, ajudante de 
ordens do ex-presidente.

O ministro do STF também 
acolheu um pedido da defesa 
de Anderson Torres e autorizou 
uma acareação entre o ex-minis-
tro da Justiça e o general Marco 
Antônio Freire Gomes, que co-
mandou o Exército em 2022 e é 
testemunha no processo sobre 
tentativa de golpe.

Mauro Cid e Braga Netto de-
vem ficar frente a frente na man-
hã da próxima terça-feira (24), 
às 10h, na sala de audiências do 

STF; às 11h, será a vez de Torres e 
Freire Gomes.

Braga Netto, que está preso 
em uma unidade militar no Rio 
de Janeiro, deverá comparecer 
pessoalmente à Corte. Para isso, 
ele terá de colocar uma tornoze-
leira eletrônica e viajar, do Rio 
de Janeiro para Brasília, na próx-
ima segunda-feira (23).

Logo após a acareação, Braga 
Netto terá de voltar para a prisão na 
capital fluminense. Ele não poderá 
se comunicar com outras pessoas, 
à exceção do advogado, nesses dias.

Após a decisão de Moraes, a 
defesa de Braga Netto pediu o 
adiamento da acareação para o 
dia 27 de junho, porque um dos 
advogados estará em viagem na 
terça-feira. Moraes ainda não se 
manifestou sobre esse pedido.

Os pedidos de acareação fo-
ram apresentados pelas defesas 

de Braga Netto e Anderson Tor-
res, que são réus por tentativa 
de golpe e integram o chamado 
“núcleo crucial” da organização 
golpista.

Os advogados querem es-
clarecer pontos que consideram 
contraditórios nas versões apre-
sentadas ao longo dos depoi-
mentos do processo.

‘Punhal Verde Amarelo’
No documento enviado ao 

STF, os advogados do general 
afirmam que há “contradições 
insanáveis” entre as versões 
apresentadas até aqui e pedem a 
“realização urgente da acareação 
entre os dois”.

Ao Supremo, a defesa do 
general Walter Braga Netto 
justificou que a acareação do 
ex-ministro com o tenente-cor-
onel Mauro Cid tem o objetivo 
de esclarecer divergências sobre 

A Polícia Federal concluiu a 
investigação sobre um suposto 
esquema de espionagem mon-
tado na Abin durante o gover-
no Jair Bolsonaro (PL).

O relatório final pede o in-
diciamento do ex-presidente, 
do vereador Carlos Bolsonaro 
(Republicanos), filho dele, do 
deputado federal Alexandre 
Ramagem (PL-RJ), que chefiou 
o órgão na administração an-
terior e até de integrantes da 
agência no governo Lula (PT), 
por obstrução de Justiça.

Luiz Fernando Corrêa, atual 
diretor da Agência Brasileira de 
Informações (Abin) e delegado 
de Polícia Federal, está entre os 
implicados pela apuração.

Ao todo, 35 pessoas foram 
indiciadas.

Para a PF, Ramagem, que 
foi diretor da Abin sob Bolson-
aro, estruturou o esquema de 
espionagem ilegal de pessoas 
consideradas pelo governo do 
ex-presidente como adversári-
as.

Carlos é apontado como o 
chefe do gabinete do ódio, que 
usava as informações obtidas 
ilegalmente para atacar publi-
camente os alvos por meio das 
redes sociais.

Bolsonaro, segundo os in-
vestigadores, sabia e se benefi-
ciava do esquema.

Já a atual direção da Abin 
teria agido para impedir as 
apurações, que se desenrolar-

PF conclui inquérito da Abin paralela e indicia 
Bolsonaro, Carlos Bolsonaro, Ramagem e atual 

diretor da agência

am sob o atual governo.
As investigações indicaram 

que policiais, servidores e fun-
cionários da Abin formaram 
uma organização criminosa 
para monitorar pessoas e au-
toridades públicas, invadindo 
celulares e computadores du-
rante a gestão Bolsonaro.

Os servidores da Abin usa-
vam instrumentos adquiridos 
pela agência durante os gover-
nos Bolsonaro e Michel Temer 
(MDB) para coletar ilegalmente 
informações e alimentar o ga-

binete do ódio.
Entre os alvos da espio-

nagem estavam autoridades 
do Judiciário, Legislativo e Ex-
ecutivo, além de jornalistas.

O ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo Tribunal 
Federal (STF) estaria entre os 
alvos do grupo.

Além dele, os ex-presi-
dentes da Câmara dos Dep-
utados Arthur Lira (PP-AL) e 
Rodrigo Maia, além do senador 
Renan Calheiros (MDB-AL), en-
tre outros.

Leia também: relembre o 
que foi investigado no caso da 
Abin paralela

O QUE DIZEM OS CITADOS
Carlos Bolsonaro afirmou 

que o seu indiciamento pela PF 
tem motivação política.

A Abin informou que nao 
iria se manifestar.

A defesa de Bolsonaro e o 
gabinete de Ramagem foram 
procurados, mas não se man-
ifestaram até a última atual-
ização deste post.

PF quer reforma na Abin
Segundo o blog apurou, a 

PF entende que a espionagem 
ocorrida durante o governo 
Bolsonaro e a tentativa de 
obstrução ocorrida na atual 
gestão reforçam a defesa, feita 
por uma ala da corporação, de 
que a Abin precisa passar por 
uma reforma.

Para os investigadores, a 
agência de inteligência está 
operando de maneira indis-
criminada, sem controle e sem 
qualquer respaldo.

o chamado plano “Punhal Verde 
e Amarelo”, que previa desde o 
monitoramento até o assassina-
to de autoridades.

A ideia dos advogados é con-
frontar a versão de Cid de que o 
general teria supostamente teria 
entregado dinheiro para finan-

ciar as operações do plano.
No caso de Anderson Torres, 

os advogados alegaram que é 
preciso conferir a fala do gener-
al Freire Gomes sobre a suposta 
participação do ex-ministro da 
Justiça em reuniões com teor 
golpista.
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Durante fuga, homem invade casa, troca 

tiros com o Bope e morre em Macapá
Um homem morreu após 

trocar tiros com uma 
equipe do Batalhão de 

Operações Especiais (Bope) 
na tarde desta segunda-feira 
(16) no bairro do São Lázaro, 
na Zona Norte de Macapá. 
Segundo a polícia, ao tentar 
fugir, o suspeito invadiu uma 
casa e passou a atirar contra 
os policiais.

A suspeita é de que ele 
tenha envolvimento na mor-
te do adolescente de 16 anos 
morto a tiros também no São 
Lázaro na noite de domingo 
(15). 

Na ocorrência desta segun-
da, a polícia foi acionada após 
uma denúncia anônima de 
que havia um grupo armado 

na região e que eles estavam 
comercializando entorpecen-
tes.

De acordo com o boletim 
de ocorrências, o grupo teria 
fugido ao perceber a presença 
do Bope no local. No docu-
mento, diz que um dos sus-
peitos invadiu a casa de uma 
moradora e passou a amea-
çá-la com uma arma de fogo, 
além de atirar contra a equi-
pe. 

Durante a troca de tiros, o 
homem foi ferido, não resistiu 
e morreu. O Serviço de Aten-
dimento Móvel de Urgência 
Municipal (Samu) confirmou 
a morte. A Polícia Científica 
do Amapá (PCA) fez a remo-
ção do corpo.

Uma bolsa contendo en-
torpecentes foi apreendida 
durante a ocorrência. O mate-
rial foi apresentado no Centro 
Integrado de Operações em 
Segurança Pública (Ciosp) do 
Pacoval. 

Relembre a morte do ado-
lescente 

Um adolescente de 16 anos 
foi assassinado com vários 
disparos de arma de fogo na 
noite deste domingo (15), no 
bairro do São Lázaro, na Zona 
Norte de Macapá. Segundo 
a polícia, o crime aconteceu 
na avenida Pantaleão. Dois 
adolescentes que estavam 
em bicicletas se aproximaram 
da vítima e um dos suspeitos 
efetuou vários disparos.

Durante fiscalização de 
rotina na Área Portuária do 
Município de Santana, uma 
equipe do Batalhão Ambien-
tal da Polícia Militar apreen-
deu tabletes de drogas em 
uma embarcação que fazia a 
linha Santana/Santarém.

Durante a vistoria, rea-
lizada nesta segunda-feira, 
16, os policiais inspeciona-
ram inicialmente as cubas 
de isopor que continham 
peixes. Após a revista, pas-
saram a averiguar as enco-
mendas armazenadas no 

Drogas são apreendidas durante vistoria do Batalhão 
Ambiental em embarcação

‘Queria respostas’, diz irmã de desaparecido no Rio 
Amazonas após encerramento das buscas

Encerraram no sábado 
(14) pelos Bombeiros e do-
mingo (15), pela Marinha 
do Brasil, as buscas pelo 
motorista de caminhão 
Paulo Sérgio Lima, de 48 
anos, que desapareceu no 
rio Amazonas na segunda-
-feira (9) durante viagem 
de balsa entre Acará (PA) e 
Santana (AP) na segunda-
-feira (9).

A suspeita é de que Paulo 
tenha caído ao pegar água 
do rio durante o trajeto.

No dia seguinte ao desa-
parecimento, mergulhado-
res foram acionados para 
a área, que fica próxima à 
Ilha dos Cavalos, no arqui-
pélago do Marajó. O mo-
torista é conhecido como 

“Baiano”. 
A irmã do desapareci-

do, Rebecca Ramos, de 26 
anos, chegou da Bahia para 
acompanhar as buscas em 
Santana.

“Eu queria respostas, 
queria entender o porquê 
que os bombeiros não cum-
priram o protocolo que, 
pelo que eu entendi, era 
para ser cumprido [..] Eu 
até questionei lá na Capita-
nia, quando estive lá, mas 
eles não me responderam, 
eles só me responderam a 
respeito da Marinha. E eu 
sei que a Marinha cumpriu 
o protocolo”, disse a irmã.

O Corpo de Bombeiros 
Militar (CBM) do Amapá in-
formou que as buscas pelo 

homem encerraram no sá-
bado (14).

Segundo o Centro Inte-
grado de Operações de De-
fesa Social (Ciodes), as bus-
cas se deram por 7 dias e 
ainda foram realizadas até 
sábado pelos bombeiros.

Rebecca disse que o co-
ração da família está apre-
ensivo e que ainda há a 
esperança de encontrar o 
corpo do irmão para que os 
familiares possam dar um 
último adeus digno.

“Eu sei que são mínimas 
as chances dele estar vivo, 
mas pelo menos para en-
contrar o corpo. Minha fa-
mília está esperando para 
dar um enterro digno. Dar 
um último adeus para ele. 

depósito da embarcação. 
Em meio às sacolas, encon-
traram um volume suspeito.

Dentro de uma delas os 
militares localizaram três 
pacotes com aproximada-
mente um quilo cada. O 
produto – maconha pren-
sada – estava envolvido em 
várias camadas de plástico 
amarelo. Durante a manipu-
lação, também foi liberada 
uma substância líquida de 
cor amarela, presente entre 
as camadas de plástico.

O comandante e a tripu-

lação acompanharam toda 
a vistoria e colaboraram 
com os policiais. Ao serem 
questionados sobre o desti-
natário da encomenda, eles 
informaram que só seria 
possível identificar o res-
ponsável pela manhã, quan-
do ocorrem as retiradas ha-
bituais.

O material apreendido 
foi encaminhado ao Centro 
Integrado de Operações em 
Segurança Pública (Ciosp) 
de Santana para os procedi-
mentos cabíveis.

Vai ficar uma incógnita, 
de saber o que realmen-
te aconteceu. Fica aquele 
vazio. Por mais que a gen-
te saiba que as chances 
são mínimas, quando a 
gente não vê o corpo fica a 
esperança de estar vivo”, 
completou.

Em nota, a Marinha 
informou que a Capita-
nia dos Portos do Ama-
pá (CPAP) instaurou um 
inquérito administrativo 
para apurar as causas, cir-
cunstâncias e eventuais 
responsabilidades relati-
vas ao desaparecimento
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O que são ‘cozy games’ e por qual 
motivo eles estão em alta?

No mundo atual, a rotina 
das pessoas parece ficar 
cada vez mais acelera-

da. Somos bombardeados com 
milhares de informações e es-
tímulos praticamente toda hora 
e parece que é quase impossível 
ter um segundo para desacel-
erar. Por conta disso que mais 
pessoas estão na busca por esses 
momentos e isso é visto até mes-
mo no universo dos videogames 
com os chamados cozy games.

Anteriormente, os títulos 
que dominavam as paradas de 
sucesso dos jogos eram os cheios 
de combates, gráficos extrema-
mente realistas e histórias ten-
sas. Contudo, hoje em dia uma 
nova tendência vem ganhando 
espaço entre os jogadores de to-
das as idades, os cozy games.

O nome em inglês se traduz 
para “jogos aconchegantes” e, 
assim como o nome sugere, a 
experiência proporcionada por 
eles é de relaxamento, bem-es-
tar e leveza. Ao invés de ter 

adrenalina, os jogos trazem uma 
contemplação; trocam o agres-
sivo pelo acolhimento e a com-
petição por uma colaboração e 
cuidado.

Os cozy games, antes vistos 
como nichados, chegaram ao 
mainstream com grandes comu-
nidades fiéis à eles e procuran-
do experiências mais calmas e 
reconfortantes em meio a tantos 
jogos eletrônicos estimulantes.

O que são cozy games?
Com a popularidade cres-

cente, as pessoas ficam interes-
sadas em descobrir o que os cozy 
games são, por qual motivo fic-
aram tão populares e o que isso 
quer dizer a respeito do compor-
tamento dos jogadores.

Eles são jogos criados com o 
objetivo de dar conforto, relax-
amento e proporcionar uma ex-
periência emocionalmente leve. 
Além disso, os visuais deles, 
normalmente, são acolhedores, 
suas trilhas são suaves, não 
tem mecânicas pressionando 

por conta do tempo e nem uma 
grande dificuldade ou punição.

O objetivo dos cozy games 
é dar um ambiente seguro e 
prazeroso onde o jogador con-
siga desacelerar e somente estar 
no momento. Por conta disso, 
neles, os jogadores tem metas 
mais subjetivas como cuidar de 
uma fazenda, explorar uma vila, 
decorar um espaço, fazer amiza-
des ou caminhar pelos cenários.

Dentre todos os títulos, o 
Stardew Valley é um dos mais 
famosos. Nele, a pessoa herda 
uma fazenda e tem que cuidar 
dela, fazer amizades pelo vilare-
jo, ir a festivais e viver conforme 
as estações passam.

Além dele também são exem-
plos desse tipo de jogo: Animal 
Crossing: New Horizons, Spirit-
farer e Unpacking

Motivo da popularidade
Esse tipo de jogo ficou pop-

ular por conta das mudanças 
culturais, emocionais e com-
portamentais nos jogadores e 

O lado medicinal da canna-
bis é inegável e por isso que a 
planta e seus componentes são 
sempre estudados. Um dele é o 
canabidiol, composto da can-
nabis conhecido como CBD. 
Ele é um componente não-psi-
coativo da planta que chama 
atenção do mundo todo por 
conta dos seus benefícios em 
potencial para o tratamento de 
dores crônicas, transtornos de 
ansiedade, entre outras coisas. 
Agora, um novo estudo mos-
trou que o canabidiol diminui 
crises em casos graves de epi-
lepsia.

A descoberta é bem impor-
tante porque, de acordo com a 
Organização Mundial da Saúde 
(OMS), aproximadamente 2% 
da população do mundo vive 
com epilepsia, que se caracte-
riza pelas crises espontâneas e 
frequentes variando de acordo 
com as áreas do cérebro afeta-
das.

Para tratar essa condição 
nem sempre é algo simples. 
Então, nos casos onde há uma 
resistência aos medicamentos 
tradicionais, o canabidiol se 
mostrou como uma alternativa 
eficaz.

O estudo de revisão siste-
mática conduzido por Bruno 
Fernandes Santos, doutor pela 
Faculdade de Medicina da USP, 
fez a análise dos dados de seis 

Canabidiol diminui crises em casos graves de  
epilepsia, mostra estudo da USP

outros trabalhos publicados 
em bases científicas. Como 
resultado ele viu que o cana-
bidiol diminui crises em casos 
graves de epilepsia.

CANABIDIOL DIMINUI 
CRISES EM CASOS 
GRAVES DE EPILEPSIA
Mais especificamente, o 

CBD proporcionou uma dimi-
nuição de 41% nas crises epi-
lépticas, o que é mais que o 
dobro visto com placebo, de 
18,1%. “O canabidiol trouxe 

um benefício adicional, redu-
ziu significativamente o nú-
mero de crises em pacientes 
refratários, uma melhoria na 
qualidade de vida e outros be-
nefícios secundários”, afirmou 
Santos.

Embora as descobertas 
sejam animadoras, Santos 
lamenta que não existem 
políticas públicas amplas. 
“Desconheço iniciativas fede-
rais. Não tem um plano federal 
quanto a isso, o que limita as 
alternativas dos pacientes que 

vivem com epilepsia refratária 
hoje”, pontuou.

O motivo pelo qual o cana-
bidiol diminui crises em casos 
graves de epilepsia é por ele 
agir pelo sistema endocanabi-
noide que regula a dor, apetite 
e humor. Ao que tudo indica, 
o CBD diminui a excitabilida-
de cerebral e aumenta o limiar 
para convulsões.

“É uma lógica semelhante 
à das medicações comuns, só 
que por outra via. As medica-
ções clássicas bloqueiam ca-

nais de sódio, o canabidiol age 
por receptores específicos”, 
explicou o médico.

Mesmo com a descoberta de 
que o canabidiol diminui crises 
em casos graves de epilepsia, 
Santos frisa que o uso do CBD 
não deve ser indiscriminado. 
“Temos que ter cuidado para 
não achar que é uma solução 
de todos os males. Um médico 
especialista em uma ‘arma’ vai 
tentar encaixar aquela mesma 
‘arma’ em várias enfermida-
des”, concluiu.

também na sociedade em geral. 
À medida que a ansiedade, burn-
out e sobrecarga informacional 
aumentaram, muitas pessoas re-
pensaram a forma como usam a 
tecnolgia.

Com isso, elas não bus-
cam mais grandes estímulos e 

competitividade, mas sim ex-
periências mais suaves, e isso se 
transfere também para os jog-
os. Então, os cozy games agem 
como uma maneira de autocui-
dado digital, já que muitas pes-
soas os veem como uma forma 
de terapia informal.
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ESPORTE
Quartas de final da Série Prata de Futsal

Os confrontos das quartas 
de final da Série Prata de 
Futsal já estão defini-

dos. A Federação Amapaense 
de Futebol de Salão (FAFS) 
divulgou o chaveamento do 
mata-mata da próxima fase da 
competição com as oito mel-
hores equipes do campeonato 
(Veja os confrontos nesta re-
portagem).

As partidas vão acontecer 
nesta terça-feira (17) e quar-
ta-feira (18) no ginásio do 
Trem, em Macapá. Os jogos 
vão funcionar como foram fei-

tos nas oitavas de final, sendo 
dois confrontos em cada dia.

A edição deste ano conta 
com recorde de participantes e 
a disputa de 24 clubes em bus-
ca do acesso na elite da modal-
idade no estado. Campeão e 
vice garantem vagas na Série 
Ouro de 2026.

Veja os confrontos e os 
horários:

    Ascaj x São Bento - Terça (17) - 
19h30

    Cabu x Panelão - Terça (17) - 
20h40

    Portugal x D. L. Sport - Quar-

ta (18) - 19h30
Ueap x Butão - Quarta (18) - 

20h40
Veja como ficaram os confron-

tos das oitavas de final:
    Ueap 1 x 1 FJ Catedral
    Congós 1 x 2 Portugal
    Butão 6 x 3 São João Bosco
    Cabu 2 x 2 Suazilândia
    Ascaj 8 x 3 MV13
    Liga de Cutias 2 x 3 São Bento
    Trem 1 x 4 DL Esporte
    Panelão 5 x 4 FJ2
Os confrontos que terminar-

am empatados, os mais bem clas-
sificados da primeira fase passar-

Jose Caxias
TV Aberta
Um seminário que aconteceu 

recentemente no Sul do país foi dis-
cutido o fim da Televisão Aberta. 
Com a progressão que a internet nos 
oferece com muitas plataformas os 
dias estão contados para o desapa-
recimento deste conteúdo entre nós. 
Vou citar um exemplo. Eu era vidra-
do no Jornal Nacional, há mais de 
cinco (5) anos não mais assistir. Hoje 
a TV Aberta para mim é assistir um 
jogo do Flamengo, porque gosto da 
narração do profissional Luiz Alber-
to. Quando chego em casa inclusive, 
virou uma religião vou para o canal 
de YouTube onde tenho milhares 
de opções. Futuramente a Televisão 
Aberta vai ficar tipo uma locadora 
de vídeo vai desaparecer. É por isso 
que seus proprietários estão se des-
fazendo, já procurando outras alter-
nativas.     

Amprev-Amapá
Quando colocamos pessoas 

honestas e responsáveis em cargos 
importantes no serviço público a 
tendência é melhora em todos os 
aspectos. O atual diretor presidente 

Marcos Augusto Pereira de Souza 
é o novo presidente da Federação de 
Tênis de Mesa do Amapá (FTMA). 
O dirigente foi eleito por aclamação 
para comandar a entidade no quad-
riênio 2025 a 2029. A posse está mar-
cada para o dia 1º de julho.

Encabeçando a chapa “O 
trabalho tem que continuar e 
avançar”, ele ressaltou que pre-
tende manter o legado da gestão 
atual, presidida por Paulo Ben-
jamim, e avançar na meta estabe-
lecida pela Confederação Brasilei-
ra de Tênis de Mesa: popularizar 
o esporte no Amapá e em toda 
região Amazônica, com foco no 
Campeonato Mundial de Tênis de 
Mesa de 2029, que será realizado 
no Brasil.

“Nossa missão é fortalecer o 
tênis de mesa no estado como um 
grande esporte olímpico e, princi-
palmente paralímpico, e mostrar 
que o Amapá e o Brasil são potên-
cias na modalidade”, destacou.

RELAÇÃO COM ESPORTE
Marcos Souza é conhecido por 

ser um ativista da política cul-
tural do Amapá. Foi presidente 
da Escola de Samba Maracatu da 
Favela, e atualmente, também 
preside o Conselho Deliberativo 
da agremiação carnavalesca.

O novo presidente também 
tem raízes no Tênis de Mesa. Ele é 
avô do mesatenista Francisco Bis-
neto, que, aos 16 anos, é o primei-
ro colocado nas categorias sub-21 

e sub-19 da modalidade na região 
Norte.

A composição da chapa eleita 
é a seguinte:

Presidente: Marcos Augusto 
Pereira de Souza

Vice-Presidente: Eduardo 
Lima de Almeida

Secretário-Geral: Giuliano 
Joaquim Favacho Amoras

Tesoureiro: Adriano Luiz San-
tos Ferreira

Conselho Fiscal – Titulares: 
Marcos de Ubaiara Rocha, Darlan 
Zacheu Barros da Silva e Lendel 
Abdon Tavares

Conselho Fiscal – Suplentes: 
Deniz Chaves Almeida, Helielson 
Alain do Nascimento Ribeiro e 
Luiza Camilly Lima Barreto

Marcos Souza é eleito novo presidente da Federação de 
Tênis de Mesa do Amapá

da Previdência (Amprev), economis-
ta e administrador Jocildo Lemos, 
afirmou que a instituição alcançou 
um crescimento superior a 25% no 
patrimônio liquido nos últimos dois 
anos. Veja só, passando de R$ 6 bil-
hões para R$ 8 bilhões. Essa belíssi-
ma informação foi esclarecida du-
rante reuniões técnicas realizadas 
com instituições financeiras em São 
Paulo, que contou com a partici-
pação do Comitê de Investimentos 
da Amapá Previdência (Ciap).  Dr. 
Jocildo Lemos foi enfático quando 
disse que o principal objetivo do 
Governo do Estado é assegurar a 
rentabilidade e a segurança aos apo-
sentados e pensionistas do Regime 
Próprio de Previdência do nosso es-
tado do Amapá. Parabéns homem 
público, onde o senhor passa, deixa 
exemplos de um grande burocrata. 
Lidar com dinheiro público não é 
para qualquer um, principalmente 
das pessoas que labutaram com seus 
serviços prestados neste país. 

Exalta
O Flamengo estreou na Copa do 

Mundo de Clubes com vitória por 

2 a 0 sobre o Espérance (Tunísia), 
com gols de Arrascaeta e Luiz Araú-
jo. Porém, a qualidade defensiva da 
equipe foi um dos principais aspectos 
apontados por Filipe Luís na coletiva. 
O técnico aponta o bom momento in-
dividual e coletivo da equipe, desde a 
linha de zagueiros até os homens de 
frente. — Isso demonstra bastante a 
qualidade defensiva individual dos 
jogadores que entram em campo. 
Estão em um grande momento. A 
qualidade dos volantes. E do esforço 
coletivo de todos defenderem. A 
gente viu hoje um comportamento: 
Pedro e Arrascaeta voltando até a 
linha da área para defender, e é o que 
eu peço e eles fazem. Isso se traduz, 
muitas vezes, em poucas oportuni-
dades de gols para o adversário. Esse 
é o caminho, temos que continuar 
insistindo. Sem dúvida nenhuma, 
o próximo jogo vai nos exigir muito 
mais nesse sentido — comentou Fil-
ipe Luís. 

Despedida
A cerimônia de despedida a Bira 

Presidente, um dos fundadores do 
grupo Fundo de Quintal, foi real-

izada na segunda-feira (16) e reuniu 
familiares, amigos e personalidades 
do samba. A homenagem contou 
ainda com a participação da bate-
ria do Cacique de Ramos, bloco que 
Bira também ajudou a fundar. En-
tre os presentes estavam o cantor e 
compositor Dudu Nobre, o ex-pres-
idente da Liga Independente das 
Escolas de Samba do Rio de Janeiro 
(Liesa), Jorge Perlingeiro. Dudu No-
bre prestou uma homenagem emo-
cionada ao mestre do samba. “Bira 
é um paizão para todos nós. A gente 
tem uma gratidão muito grande por 
ele, que revolucionou o samba. É um 
momento de muita tristeza. É um 
legado que tem que ser mantido e 
referenciado por todos que amam 
o samba, o subúrbio”, afirmou o ar-
tista. O velório de Bira teve início às 
14h na Capela 9 do Cemitério Jardim 
da Saudade, em Sulacap, Zona Oeste 
do Rio. O caixão foi coberto com 
um pano em referência a Cacique 
de Ramos, e coroas de flores foram 
colocadas ao lado em homenagem 
ao artista. Em seguida, familiares e 
amigos acompanharam o cortejo até 

o sepultamento, entoando músicas 
do Fundo de Quintal, como ‘A Am-
izade’.

As curtinhas
Randolfe Rodrigues (PT) é o sen-

ador mais atuante da esfera políti-
ca do Amapá. Micro-ônibus foram 
doados para o município de Laranjal 
do Jari para atendimentos de idosos 
e crianças. Isso mostra o seu com-
promisso que tem com o povo do 
Amapá. XXXX. Mesmo caindo numa 
segunda-feira torcedores do Flamen-
go fizeram festa após vitória no Mun-
dial de Clubes. Sexta-feira tem mais. 
XXXX O VP do empresário Cristiano 
Nunes, é coisa de cinema no shop-
ping Macapá. Bar e restaurante do 
melhor atendimento do mundo. 
Sexta-feira estarei lá para assistir o 
jogo do Mengão pelo Mundial de 
Clubes. XXXX Eleição partidária che-
gando. Quem trabalhou volta, quem 
foi ocioso durante o mandato. A vaca 
vai para o brejo, com certeza. XXXX 
Gente por hoje é o que há, fiquem 
com Deus e a minha Padroeira 
Virgem de Nazaré e São Judas Tadeu. 
Uma belíssima quarta-feira. Tchau.

am por jogarem com a vantagem 
do empate, sendo as equipes da 
Ueap e Cabu.

A vantagem do empate para 
o melhor time do confronto con-
forme a classificação na primeira 
fase, deixa de existir a partir das 
quartas de final. Em caso de em-
pate, os times vão jogar por mais 

cinco minutos, em caso de novo 
empate, o confronto será defini-
do nos pênaltis.

Após as últimas partidas, um 
novo sorteio foi realizado para a 
definição das partidas das quar-
tas de final, com a presença dos 
representantes dos clubes classi-
ficados.
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“Doe Sangue, Doe Esperança”: campanha Justi-
ça é Salvar Vidas chega à sede do TJAP e reforça 
engajamento do Judiciário com a saúde pública
O Tribunal de Justiça do Amapá 

(TJAP) deu continuidade 
nesta terça-feira (17), em sua 

sede, à campanha “Justiça é Salvar 
Vidas – Doe Sangue, Doe Esper-
ança”. A iniciativa, executada pela 
Secretaria de Gestão de Pessoas, por 
meio da Seção do Serviço Médico/
Qualidade de Vida e da Coordenado-
ria de Gestão e Avaliação por Com-
petências, iniciou na segunda-feira 
(16), na Comarca de Santana e encer-
rará na quarta-feira (18), no Fórum 
de Macapá.

Em referência à campanha na-
cional “Junho Vermelho”, o propósi-
to da ação é colaborar com o Institu-
to de Hematologia e Hemoterapia 
do Amapá (Hemoap) na reposição 
dos estoques de sangue. A iniciativa 
cumpre a Resolução nº 207/2015 do 
Conselho Nacional de Justiça (CNJ), 
que institui a Política de Atenção In-
tegral à Saúde de Magistradas e Mag-
istrados, Servidoras e Servidores do 
Poder Judiciário. O artigo 6º, inciso 
I, da referida norma, determina às 
unidades de saúde a responsabili-

dade por propor, coordenar e exe-
cutar ações e campanhas de saúde, 
como esta.

Segundo a titular da Secretaria 
de Gestão de Pessoas (SGP) do TJAP, 
Jamille Nunes, a iniciativa conta 
com o trabalho das equipes do Tri-
bunal e do Hemoap, em estrutura 
adequada, e apoio da administração 
do TJAP. A secretária ressaltou que, 
ao promover um movimento de em-
patia, cidadania e responsabilidade 
social, “a instituição cumpre um 
papel social de ampliar o alcance 
da cultura de doação de sangue e 
sensibilizar seu público interno e, 
por consequência, a sociedade ama-
paense sobre a importância do gesto 
voluntário”.

A psicóloga da Coordenadoria de 
Gestão e Avaliação de Competên-
cias, Lorena Monteiro, reforçou que 
a doação de sangue é um ato seguro, 
voluntário e essencial para salvar 
vidas. Ela detalhou que, como não 
há substituto artificial para o sangue 
humano, manter os bancos de 
sangue abastecidos depende da sol-

idariedade da população. O sangue 
coletado é destinado ao tratamen-
to de doenças hematológicas, pa-
cientes oncológicos, pessoas sub-
metidas a transplantes e vítimas de 
emergências e calamidades.

    “Trabalhamos para mobilizar 
magistradas, magistrados, servido-
ras e servidores para podermos al-
cançar o máximo de doadores. Des-
ta forma, o TJAP ajudará a vidas”, 
comentou Lorena Monteiro.

A servidora do TJAP, Eliana 
Santana, relatou que o incentivo da 
campanha é essencial para o engaja-
mento de todos na intuição. Ela foi 
uma das doadoras de sangue neste 
segundo dia da ação. “É essencial 
nos solidarizarmos a campanha. 
Fui motivada por essa ação do Tri-
bunal. Sou doadora, pois já precisei 
de sangue. E hoje me senti incenti-
vada a contribuir com essa ação do 
TJAP”, comentou.

Outro doador, o titular da Secre-
taria de Contratos e Convênios (SCC/
TJAP), Márcio Pacheco, elogiou o 
trabalho e também falou sobre a im-

portância de ações como essa.
  “O Tribunal tem entre seus 

magistrados, magistradas, serv-
idoras e servidores, muitas pes-
soas comprometidas com boas 
causas e solidárias. Já tive famili-
ares que precisaram de doações de 

sangue e essa campanha é de ex-
trema importância. Parabenizo o 
TJAP por este trabalho e pela opor-
tunidade de sermos doadores, 
pois assim não precisamos nos 
deslocar até o Hemoap”, destacou 
Márcio Pacheco.

A licitação é um processo de 
compra de bens ou contratação 
de serviços ou obras por parte do 
Poder Público, um processo cria-
do para promover transparência, 
legalidade e isonomia (tratamento 
igualitário) entre os concorrentes, 
além de dar eficiência e eficácia 
ao emprego dos recursos públicos 
(que têm origens nos impostos 
pagos pelos contribuintes). A ex-
plicação é dada pelo coordenador 
de Licitações da Secretaria de Con-
tratações e Convênios (SCC) do Tri-
bunal de Justiça do Amapá (TJAP), 
o servidor Leonardo Nascimento.

Ele garante que o termo não 
deve despertar qualquer receio por 
parte de um fornecedor em poten-
cial ou do cidadão/cidadã em geral, 
pois significa uma oportunidade de 
negócio ou, no mínimo, um me-
canismo para fiscalizar o bom uso 
do dinheiro público. “É por meio 
da Licitação que pessoas jurídicas 
(empresas), ou até pessoas físicas 
(profissionais), podem concorrer 
e, eventualmente, ser seleciona-
das para fornecer um produto ou 
serviço a instituições públicas e 
receber uma boa remuneração por 
isso”, garante.

“É um processo que envolve 
muitos mecanismos de transpar-
ência e no qual qualquer pessoa 
interessada, esteja ela concorrendo 
ou não, pode questionar, pedir es-
clarecimentos ou contestar – o que 

demonstra que também é um forte 
mecanismo de controle social”, 
ressaltou Leonardo. “É algo que 
todo cidadão poderia utilizar para 
fiscalizar como o dinheiro de seus 
impostos está sendo gasto”, defen-
deu o servidor.

O coordenador explica ainda 
que o processo licitatório pode ser 
realizado nas seguintes modali-
dades: pregão, nos casos de bens 
e serviços comuns; concorrência, 
para contratação de bens e serviços 
especiais e de obras e serviços co-
muns e especiais de engenharia; 
concurso, para escolha de trabalho 
técnico, científico ou artístico; 
leilão, para alienação de bens im-
óveis ou de bens móveis inservíveis 
ou legalmente apreendidos; e diálo-
go competitivo, para contratação de 
obras, serviços e compras em que a 
Administração Pública dialoga com 
licitantes previamente seleciona-
dos, com o intuito de desenvolver 
uma ou mais alternativas capazes 
de atender às suas necessidades.

“Além disso, temos procedi-
mentos auxiliares (credenciamen-
to, pré-qualificação, procedimen-
to de manifestação de interesse, 
sistema de registro de preços e o 
registro cadastral) das licitações e 
das contratações regidas pela Lei 
14.133/2021, com a modalidade 
Pregão e o procedimento auxiliar 
Sistema de Registro de Preços sen-
do os mais utilizados pelo Tribunal 

de Justiça”, acrescentou.
Além dos casos de Contratação 

Direta, que compreendem dispen-
sas de licitação (para cenários que 
não precisa realizar o processo lici-
tatório, como em casos de situações 
de urgência, calamidade, compras 
de baixo valor) ou inexigibilidade 
de licitação (quando é inviável a 
competição, seja por restrições 
técnicas, exclusividade de forne-
cimento ou pela singularidade do 
objeto).

“Independente da modalidade, 
a instituição pública julgará as 
propostas e os proponentes para 

garantir sua saúde financeira, ade-
quação às normas, documentação 
e estrutura para assegurar que, caso 
ganhe, possa efetivamente cum-
prir com o contrato em termos de 
quantidade, qualidade, prazo etc.”, 
detalhou.

Ele explica que todos os pro-
cessos licitatórios do Tribunal po-
dem ser acessados com facilidade 
e poucos cliques pelo Portal do 
TJAP, por meio do Menu Transpar-
ência (Portal do TJAP, Menu Trans-
parência, submenu Licitações, 
Contratos e Instrumentos de Co-
operação e Licitações, Dispensas e 

Você sabe como funciona um processo de licitação no 
TJAP? Acompanhe como ocorre o fluxo de trabalho

Inexigibilidades), ou diretamente 
aqui.

Além disso, pessoas físicas ou 
jurídicas que nunca participar-
am podem facilmente ter acesso 
a sistemas e tutoriais que podem 
auxiliá-los a aproveitar tais opor-
tunidades. “Se for pessoa jurídica 
e quer aprender como concorrer, 
basta entrar no site compras.gov.
br, e acessar tutoriais, manuais, 
legislação e notícias sobre o tema. 
Tem até um botão ‘seja um for-
necedor’ que ensina como a pes-
soa pode passar a vender para o 
governo”, orientou Leonardo.
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Projeto do MP-AP fortalece rede de proteção à infância 
e à juventude em Santana, com o apoio das escolas

Com o objetivo de ampliar 
a eficácia na proteção 
de crianças e adolescen-

tes, a Promotoria da Infância 
e Juventude de Santana deu 
prosseguimento, nesta se-
gunda-feira (16), às atividades 
do projeto “A Escola no Siste-
ma de Garantia de Direitos”, 
edição 2025. A promotora de 
justiça Fábia Regina Martins 
se reuniu com representantes 
de órgãos da Rede de Prote-
ção dos Direitos da Criança e 
do Adolescente do município, 
entre os quais estão o Conse-
lho Tutelar, secretarias muni-
cipais de Saúde, Assistência 
Social e Educação, além de 
outros agentes envolvidos, 
para explicar sobre o progra-
ma e fortalecer parcerias no 
atendimento.

Este ano, o trabalho será de-
senvolvido em duas escolas: 
Escola Estadual Padre Simão 
e na Escola Municipal Matapi 
Mirim (zona rural), mas o “Es-
cola no Sistema de Garantia de 
Direitos” existe desde 2022, 
realizado em parceria com 
escolas públicas, buscando 
preparar os servidores das re-
des de ensino — gestores, pe-
dagogos, agentes de portaria, 
assistentes de coordenação 

e outros — para que identifi-
quem e encaminhem às auto-
ridades os casos de violência, 
negligência ou qualquer situa-
ção que vá de encontro às ga-
rantias de direito de crianças e 
adolescentes.

Com essa parceria, o MP-AP 
já qualificou quase 200 servi-
dores de ensino, benefician-
do, ainda que indiretamente, 
2.340 estudantes nas escolas 
Iranilde de Araújo Ferreira, 
Piauí, Matapi Mirim e Padre 
Simão Corridori. A capacita-
ção proporciona um modelo 

de atendimento humanizado, 
realizado por meio de escuta 
especial, pelo envio de rela-
tório às redes de assistência, 
pelo “Disque 100”, pelo Con-
selho Tutelar e pelas delega-
cias às Promotorias de Justiça 
ou às varas da Infância.

PROTEÇÃO 
COMPARTILHADA
Fábia Regina ressalta que 

o envolvimento das escolas é 
um elo importante na rede de 
assistência. “Um professor, 
uma merendeira, agente de 

portaria, por muitas ocasiões 
criam vínculos afetivos e ge-
ram uma relação de confiança. 
Então, por vezes, a criança e o 
adolescente não têm coragem 
de relatar um determinado 
fato no seio da sua família, 
mas tem essa relação de proxi-
midade com alguém da escola, 
por isso essa instituição é tão 
importante”, explica a promo-
tora da Infância que comple-
mentou:

“Por isso é importante que 
o servidor esteja preparado 
para coletar as informações, 
acolher essa criança ou esse 
adolescente e tomar as medi-
das necessárias para que esse 
fato seja apurado e para que 
essa criança seja protegida. 
Essa capacitação promovida e 
fomentada pelo Ministério Pú-
blico se estende a todo o cor-
po docente. E, pais, ao menor 
sinal de qualquer mudança 
de comportamento com o seu 
filho, com a sua filha, fique 
atento e busque ajuda”, aler-
tou.

Ainda na reunião, Fábia Re-
gina enfatizou a importância 
do Conselho Tutelar como por-
ta de entrada para receber as 
demandas, sendo uma impor-
tante conexão junto às demais 

redes públicas — assistência 
social, educação, delegacia, 
varas da Infância — que estão 
envolvidas na resolução dos 
casos. A promotora quer que 
essa parceria vá ainda mais 
longe: aumentando o envolvi-
mento de todos os agentes na 
hora de dar assistência às víti-
mas.

O MP-AP quer ir além de 
uma abordagem pontual. “Va-
mos trabalhar junto às escolas, 
apoiar os conselheiros tutela-
res, atender às demandas das 
comunidades e prevenir que 
os casos se tornem recorren-
tes. Ações como essa permi-
tem que o poder institucional 
vá até onde estão as crianças”, 
diz Fábia Regina.

Desde que o programa foi 
implementado pelas Promoto-
rias da Infância de Santana, a 
equipe responsável identificou 
maior envolvimento da comu-
nidade escolar nas unidades 
que recebem o programa. Hou-
ve também aumento das noti-
ficações, uma vez que as crian-
ças, adolescentes e as suas 
famílias passam a entender o 
papel da rede de assistência e 
percebem que os agentes estão 
prontos para apoiá-los nas pro-
vidências.

MP-AP participará do 1º mutirão de audiências con-
centradas de medidas protetivas de idosos de 2025

Dentro das ações do Junho Vi-
oleta, campanha de prevenção e 
combate à violência contra a pes-
soa idosa, o Amapá se prepara para 
receber o 1º Mutirão de Audiências 
Concentradas de Medidas Prote-
tivas de Idosos, que acontecerá na 
sexta-feira (20) no plenário do Tri-
bunal do Júri, no Fórum de Maca-
pá. O Ministério Público do Amapá 
(MP-AP) atuará nas audiências, na 
defesa dos direitos, na mediação de 
conflitos e na busca por assistência 
às pessoas idosas, principalmente 
as que estão em situação de vul-
nerabilidade.

O promotor de justiça Flávio 
Cavalcante, titular da 3ª Promo-
toria de Justiça da Família de 
Macapá, e a promotora de justiça 
Sophia de Moura Leite partic-
iparam do lançamento da ação, 
apresentada nesta segunda-feira 
(16), pela juíza Elayne Cantuária, 
titular da 2ª Vara de Família, 
Órfãos, Sucessões e Medidas Pro-
tetivas de Idosos de Macapá. 

Destinado às pessoas idosas — 
de 60 anos ou mais — vítimas de 
violência ou expostas à situação 
de vulnerabilidade, o mutirão 
permitirá que o cidadão tenha 
acesso a uma rede de atendi-

mento multissetorial, enquanto 
resolve suas demandas junto ao 
judiciário. Uma parceria que for-
talece a cidadania, a assistência 
social e a eficácia na resolução de 
problemas.

Ainda serão ofertados, neste 
corredor de serviços, atendimen-
tos nas diferentes esferas públi-
cas, como: Defensoria Pública 
(DPE/AP); Secretaria Municipal 
de Assistência Social (Semas); 
Secretaria Estadual de Assistên-
cia Social (Seas); Instituto Na-
cional do Seguro Social (INSS); 
Tribunal Regional Eleitoral; Re-
ceita Federal; Procon/AP; entre 
outros. Ações que vêm sendo ar-
ticuladas para apoiar o idoso na 
defesa de seus direitos.

Dados do Anuário de Segu-
rança Pública de 2024 mostram 
um aumento de 4,5% nos reg-
istros de violência física contra 
a pessoa idosa, sendo que as 
mulheres estão entre as maiores 
vítimas. A violência patrimonial 
é um ponto que ainda carece de 
um tratamento específico, sendo 
um dos focos dessa parceria in-
stitucional para que seja melhor 
quantificada e combatida.

 “Este mutirão é uma parceria 

importante para que ninguém 
se sinta desamparado. O MP 
dará assistência jurídica, social e 
emocional às vítimas, enquanto 
trabalhamos junto às demais in-
stituições para prevenir futuros 
abusos”, disse a promotora So-
phia Leite.

“O Ministério Público quer ser 
um elo na rede de apoio às pes-

soas idosas. Queremos garantir 
que seus direitos serão respeita-
dos, que serão ouvidas, protegi-
das e assistidas, principalmente 
nas circunstâncias em que estão 
mais vulneráveis”, enfatizou o 
promotor Flávio Cavalcante. 

O Junho Violeta é uma cam-
panha criada pelas Nações Uni-
das, junto à Rede Internacional 

de Prevenção à Violência à Pes-
soa Idosa, para dar visibilidade 
às diferentes formas de violên-
cia que atingem essa parcela da 
população. A cor violeta é um 
lembrete constante de que é 
preciso proteger, apoiar e res-
peitar os idosos, sendo essa uma 
responsabilidade compartilhada 
por toda a sociedade.
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Trump diz que não entrou 
em contato com o Irã para 

negociações de paz
O presidente dos Estados Unidos, Do-

nald Trump, afirmou nesta terça-fei-
ra (17) que não havia buscado o Irã 

para negociações de paz de forma alguma.
O Irã “deveria ter aceitado o acordo que 

estava em discussão”, escreveu Trump em 
uma publicação em sua rede social, Truth 
Social.

Mais cedo, Trump orientou integrantes 
de sua equipe a tentarem se reunir com au-
toridades iranianas o mais rápido possível, 
segundo uma pessoa familiarizada com o 
assunto e uma autoridade americana.

Desde que Israel lançou a primeira leva 
de mísseis na semana passada, Trump tem 
afirmado publicamente que o Irã deveria 
voltar à mesa de negociações para fechar 
um acordo com os Estados Unidos.

Ao mesmo tempo, em particular, ele 
insta sua equipe a manter as linhas de co-
municação abertas com os iranianos e in-
termediários.

Em conversas com líderes europeus 
na cúpula do G7 no Canadá, o presidente 
americano falou a seus colegas que as dis-
cussões estavam em andamento para ob-
ter um cessar-fogo entre Israel e o Irã.

O republicano também sinalizou que 
queria que autoridades americanas se en-
contrassem com seus homólogos irania-
nos esta semana.
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“Líder supremo do Irã 
pode ter o destino de Saddam 

Hussein”, diz Israel

O líder supremo do Irã, o 
aiatolá Ali Khamenei, 
pode enfrentar um des-

tino semelhante ao do faleci-
do ditador iraquiano, Saddam 
Hussein, alertou o ministro da 
Defesa israelense, Israel Katz, 
nesta terça-feira (17).

“Advirto o ditador irania-
no para que não continue co-
metendo crimes de guerra e 
disparando mísseis contra ci-
dadãos israelenses”, afirmou 
Katz em uma reunião de altos 
oficiais militares israelenses 
em Tel Aviv.

Ele continuou afirmando 
que, “ele deveria se lembrar 
do destino de um ditador em 
um país vizinho ao Irã que es-
colheu esse caminho contra o 
Estado de Israel”, acrescentou.

Entenda
Saddam Hussein, que foi 

presidente do Iraque de 1979 
até ser deposto em 2003, inva-

diu o Irã em 1980 e lançou uma 
campanha de mísseis contra 
Israel em 1991.

A guerra Irã-Iraque termi-
nou em um impasse após oito 
anos. A campanha do Iraque 
contra Israel durou pouco mais 
de um mês durante a Primeira 
Guerra do Golfo, e Israel — sob 
pressão dos Estados Unidos — 
não retaliou.

Após as forças lideradas 
pelos americanos invadirem 
o Iraque em 2003, Saddam foi 
rapidamente capturado, leva-
do a julgamento e condenado à 
morte por enforcamento.

O comentário de Katz veio 
depois que um alto funcioná-
rio americano disse à CNN no 
fim de semana que os israelen-
ses tiveram a oportunidade 
de matar Khamenei, mas os 
Estados Unidos comunicaram 
Israel que o presidente Donald 
Trump se opôs ao plano.

GERAL
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Quem é a 1ª mulher a chefiar serviço se-
creto britânico

O serviço de inteligência es-
trangeira britânico, o fa-
mosos MI6, será liderado 

por uma mulher pela primeira 
vez nos 116 anos de sua história.

Blaise Metreweli, que in-
gressou no Serviço Secreto de 
Inteligência em 1999, será a 18ª 
chefe da organização e assum-
irá o cargo deixado por Richard 
Moore ainda este ano.

Atualmente, ela é responsáv-
el pelo setor de tecnologia e ino-
vação e disse estar “orgulhosa e 
honrada” por ter sido convidada 
a liderar o serviço.

Oprimeiro-ministro britâni-
co, Keir Starmer, classificou a 
nomeação como “histórica”, em 
um momento “em que o trabalho 
dos nossos serviços de inteligên-
cia nunca foi tão essencial”.

O MI6 tem a missão de cole-
tar informações no exterior para 
fortalecer a segurança do Reino 
Unido, sendo seus principais ob-
jetivos combater o terrorismo, 
impedir ações de Estados hostis 
e aumentar a cibersegurança.

A pessoa responsável por che-
fiar a agência, conhecida publi-
camente como “C”, é a única do 
serviço a ter o nome divulgado.

Quem é Blaise Metreweli

Blaise Metreweli, 47 anos, é 
atualmente Diretora-Geral “Q”. 
Ela lidera o setor de tecnologia 
e inovação, que tem como obje-
tivo proteger as identidades dos 
agentes secretos e desenvolver 
novas formas de driblar a vig-
ilância biométrica de adversári-
os, como a China.

 “O MI6 tem um papel funda-
mental, junto ao MI5 e ao GCHQ, 
na proteção dos britânicos e pro-
moção dos interesses do Reino 
Unido no exterior”, afirmou Me-
treweli.

“Eu estou ansiosa para con-
tinuar a trabalhar ao lado dos 
corajosos oficiais e agentes do 
MI6 e dos nossos tantos parcei-
ros internacionais.”

Metreweli, que estudou 
antropologia na Universidade de 
Cambridge, já ocupou cargos de 
direção no MI5 — agência irmã do 
MI6, responsável pela segurança 
doméstica — e passou a maior 
parte da sua carreira atuando no 
Oriente Médio e na Europa.

Na lista de honrarias de 
aniversário do rei voltadas ao 
serviço internacional e no exteri-
or em 2024, ela recebeu o título 
de Companheira da Ordem de 
São Miguel e São Jorge (CMG), 

em reconhecimento aos serviços 
prestados à política externa 
britânica.

Em entrevista ao jornal 
britânico Telegraph em dezem-
bro de 2021, quando ainda es-
tava no MI5, Metreweli, sob o 
pseudônimo de “Diretora K”, 
disse que as ameaças à segu-
rança nacional do Reino Unido 
“são realmente diversas”.

 “As ameaças que nós estamos 
enfrentando estão relacionadas, 
principalmente, à proteção do 
governo, de segredos, das nossas 
pessoas — como no caso de con-
tra-assassinatos — e também à 
proteção da nossa economia, de 
tecnologias sensíveis e de conhe-
cimento crítico”, explicou.

Ela acrescentou que “a ativ-
idade do Estado russo, não a 
Rússia em si, continua sendo 
uma ameaça”, e que a China está 
“mudando a forma como o mun-
do funciona, o que representa 
oportunidades incríveis, mas 
também ameaças para o Reino 
Unido”.

O que “C” faz?
    “C” é a pessoa responsável 

por chefiar o MI6, oficialmente 
conhecido como Serviço Secre-
to de Inteligência, que responde 

diretamente para o secretário de 
Relações Exteriores;

    “C” também faz parte do 
Comitê Conjunto de Inteligên-
cia, ao lado de chefes de outros 
departamentos e oficiais sênior 
do governo. Esse comitê recebe 
relatórios de inteligência, analisa 
situações em andamento e acon-
selha o primeiro-ministro;

É comum achar que “C” se 
refere à primeira letra da pala-
vra chefe, mas não é. A primeira 
agência britânica de espionagem 

se chamava Secret Service Bu-
reau e foi criada no início dos 
anos 1900. A agência era liderada 
por um oficial da Marinha Real, 
o capitão Mansfield Cumming, 
que sempre assinava suas cartas 
como “C”— e esse codinome aca-
bou ficando;

    O capitão Cumming também 
tinha o hábito de escrever com 
tinta verde. Até hoje, a única pes-
soa na sede do governo britânico 
que escreve oficialmente usando 
tinta verde é a chefe do MI6;
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